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Aprovada a volta do DPVAT com 
mais R$ 15 bi extras para o ‘social’

74anos

O Senado aprovou, ontem (8), o novo seguro obrigatório 
para veículos (SPVAT), semelhante ao antigo Danos Pessoais 
por Veículos Automotores Terrestres, o DPVAT, que foi extinto 
no Governo Bolsonaro. Foram 41 votos a favor, o mínimo 
necessário para esse tipo de proposição, e 28 contrários. 
O texto do Projeto de Lei Complementar 233/2023, de ini-
ciativa do governo, também aumenta em R$ 15,7 bilhões 
o limite para as despesas da União. De acordo com o líder 

da oposição, senador Rogério Marinho (PL-RN), o novo 
seguro vai render até R$ 7 bilhões ao ano para o governo. 
“O governo pretende aumentar seus gastos em detrimento 
das finanças brasileiras. Isso implode a economia e aqueles 
que o governo quer proteger serão as vítimas”. Já o sena-
dor Flávio Bolsonaro (PL-RJ) disse ter saudade do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, seu pai, que se preocupava em “tirar 
o Estado do cangote do contribuinte”. l Política 5

EM BRASÍLIA
Sergio Moro tem

nova “vitória” com 
parecer do MPE 
contra cassação

l Política 3

Bandeirada l  
11

FIEP
Agenda Legislativa
traz parecer técnico
sobre projetos com
impacto na indústria

l Política 4

Hoje tem Paraná Rural

SELIC 
Por 5 a 4, Copom
aprova corte de
0,25% na taxa 
básica de juros

l Economia 7

LIBERTADORES
Verdão e Flu jogam
fora de casa para
manter liderança 
em seus grupos

l Esportes 9

SOS RS: Paraná
amplia ajuda e

prazo para doar

Cascavel entrega
18 mil litros de

água em Rio Pardo
Geral 6

Caos no RS não
traz ameaça de

desabastecimento
Rural 4
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

falecimentos
MARIA ROSARIA DE LARA FERREIRA (83)
OSMINDO MILKE (55) 
MARIA DAS GRAÇAS PACHECO (73)
SOLANGE APARECIDA MACEDO LIMA PINTO (44)
MARIA APARECIDA FABRI (96)
PEDRO PORFIRIO DE SOUZA (57)
TEREZINHA DISSENHA RAMOS (89)
JORGINA DE ANDRADE BARBOSA (72)
JOÃO APARECIDO DE SOUZA (70)
CLEIDE ZANON (68)
MARIA GOULART DA SILVA SOUZA (72)
SUELI APARECIDA DE OLIVEIRA FERNANDES (60)
JOÃO DE OLIVEIRA (92)
GERALDO DO AMARAL RIBEIRO (62)
AGENOR GARCIA (69)
MANOEL PEREIRA MUNHOZ (75)
RAEL GABRIEL DELGADO NUNES (0)

Curitiba – Em meio a epide-
mia de dengue, a Sesa (Secre-
taria de Estado da Saúde) está 
também reforçando as orien-
tações para medidas preven-
tivas, sintomas e o diagnóstico 
oportuno da hepatite A, devido 
a alta expressiva de casos con-
firmados da doença na capital 
do Estado. Segundo dados do 
Sinan (Sistema de Informação 
de Agravos de Notificação do 
Ministério da Saúde), são 122 
diagnósticos confirmados 
neste ano na Capital, sendo 
que todo o ano passado foram 
23. Em todo o Paraná são 144 
casos confirmados. 

As outras confirmações da 
hepatite A estão localizadas na 
3ª RS de Ponta Grossa (2), 4ª RS 
de Irati (2), 5ª RS de Guarapuava 
(2), 14ª RS de Paranavaí (1) e 17ª 
RS de Londrina (2). Outra preo-
cupação é com relação aos óbi-
tos, já que dados do Sistema de 

Informações sobre Mortalidade 
do Ministério da Saúde apon-
tam que, neste ano, três pessoas 
morreram em razão da doença, 
todas em Curitiba.

De acordo com o secretá-
rio de Saúde do Paraná, Beto 
Preto, é importante ressaltar 
que não existe um surto da 
doença no Estado, mas que é 
importante o alerta e da im-
portância da vacinação, que 
aliada a boas práticas de higie-
ne são importantes para conter 
a disseminação do vírus. 

Trata-se de uma doença 
infecciosa, viral e imunopre-
venível, causada pelo vírus da 
hepatite A. 

A transmissão pode ocorrer 
por meio do consumo de água 
e alimentos contaminados por 
fezes; condições precárias de 
saneamento básico e falta de 
higiene pessoal. Em crianças a 
infecção costuma ser leve ou as-

Curitiba - A Secretaria de Es-
tado da Saúde registrou um 
aumento de 132% no número 
de esterilizações cirúrgicas fe-
mininas (laqueadura) e 110% 
de esterilizações cirúrgicas 
masculinas (vasectomias) rea-
lizadas no SUS em 2023 no Pa-
raná. Em números absolutos, 
no ano passado foram registra-
das 11.851 laqueaduras e 6.264 
vasectomias, frente a 5.099 e 
2.970 procedimentos, respec-
tivamente, em 2022.

Para atender esta demanda 
também houve um aumento 
do número de hospitais habili-
tados pelo Ministério da Saúde 
para a realização de esteriliza-
ções cirúrgicas no Paraná. Em 
2022 eram 79 serviços habilita-
dos no Estado para laqueadu-
ra, passando para 99 em 2023. 
Já para vasectomia, o número 
subiu de 79 para 98, além dos 
pedidos de habilitações que 
estão em processo.

“O SUS precisa garantir 
tanto a homens quanto a mu-
lheres o direito básico de ci-
dadania em decidir ter ou não 
ter filhos. É fundamental que 
os serviços de saúde ofertem 
o acesso a ações educativas e 
meios para evitar ou propiciar 
uma gravidez, com seguran-
ça e de maneira consciente”, 
afirma o secretário da Saúde, 

Planejamento familiar: Laqueaduras e 
vasectomias no SUS dobraram no PR

COMO ESTÁ O SUS NO PR?
SESA

A Ouvidoria-Geral da Saúde do Paraná distribuiu 220 urnas 
para registro de manifestações como denúncias, sugestões, 
informações, reclamações, solicitações ou elogios, aos usuários 
do SUS em todo Estado, que estarão disponíveis nas regionais 
de saúde, consórcios de saúde, unidades básicas e hospitais 
com caixas personalizadas. O cidadão também pode se mani-
festar pelo telefone 0800 644 44 14 e WhatsApp: (41) 3330-4414. 
Desde que o sistema estadual foi implantado em 2011, o Paraná 
já registrou 28,3 mil manifestações utilizando as urnas.  

Beto Preto.
Ele lembra que os números 

de procedimentos cirúrgicos 
eletivos têm crescido conside-
ravelmente ano após ano no 
Estado, principalmente após o 
lançamento do Opera Paraná. 
Maior programa de cirurgias 
eletivas da história da saúde 
paranaense, recebe investi-
mentos de R$ 300 milhões do 
Tesouro do Estado para garan-
tir que estes números aumen-
tem cada vez mais.

NOVA LEI
Este aumento também é re-

flexo da Lei Federal nº 14.443, 
de 2022, que entrou em vigor 
em março do ano passado, es-
tabelecendo as condições para 
esterilização no âmbito do pla-
nejamento familiar pelo SUS. 
As novas orientações incluíram 
mudanças na idade mínima 
para solicitação de laqueadu-
ras e vasectomias de 25 para 
21 anos, não sendo mais obri-
gatório o consentimento do 
cônjuge para o procedimento.

A lei também orienta que 
a laqueadura pode ser feita 
de forma eletiva ou durante 
o parto (se houver solicitação 
de, no mínimo, 60 dias antes e 
dependendo da condição clí-
nica da paciente), desde que a 
mulher tenha capacidade civil 

plena, pelo menos dois filhos 
vivos, além de ter passado por 
aconselhamento por equipe 
multidisciplinar de saúde.

Após a aprovação da lei, 
a Sesa pactuou a Nota Téc-
nica nº 07/2023 por meio da 
Deliberação da Comissão In-

tergestores Bipartite do Pa-
raná (CIB-PR) nº 047/2023, 
para estabelecer o fluxo para 
a esterilização cirúrgica no 
Estado. A nota contempla os 
procedimentos previstos na 
legislação, os critérios de so-
licitação, documentação e ha-
bilitação de serviços de saúde 
para realização destes proce-
dimentos, e o protocolo de en-
caminhamento dos pacientes 
para acesso ao serviço. 

SESA

Métodos contraceptivos
Dentro das estratégias de planejamento familiar, o Paraná 

disponibiliza aconselhamento e acompanhamento junto à equipe 
de saúde, que apresenta métodos e técnicas contraceptivas, com o 
objetivo de identificar e permitir a escolha pelo método mais adequado 
para cada pessoa. Os serviços de saúde disponibilizam pelo SUS 
preservativos (camisinha interna e externa), dispositivo intrauterino 
(DIU); contraceptivos hormonais injetáveis, contraceptivos orais e 
contraceptivos de emergência. 

Saúde alerta sobre os cuidados com a
hepatite A devido aumento de casos

sintomática. Já em adultos, os 
casos podem ser mais graves.

Os sintomas  iniciam de 
forma inespecífica, com náu-
seas, vômitos e diarreia. Em 
casos raros pode causar tam-
bém constipação, febre baixa, 
cefaleia, mal-estar, fraqueza e 
fadiga.  
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Pesquisa eleitoral 
Quem deverá apresentar 
uma pesquisa eleitoral de 
Cascavel nessa quinta-feira 
(9), é o Futura Inteligência, 
instituto com sede no Espí-
rito Santo. Como já infor-
mado pelo jornal O Paraná, 
o questionário aplicado 
pelo instituto em Cascavel 
está em desacordo com o 
cenário político, uma vez 
que conta com nomes de 
dois possíveis candidatos 
que não estarão na disputa, 
conforme divulgado pelos 
próprios partidos.

Acordo Itaipu
O acordo entre Brasil e 
Paraguai para definir as 
tarifas da usina de Itaipu 
para os próximos três anos 
foi criticado por entidades do 
setor. A avaliação geral é que 
os termos acordados preju-
dicam os consumidores de 
energia elétrica no Brasil por 
não reduzir as tarifas de ime-
diato, uma vez que o custo 
de construção da usina já 
foi totalmente quitado. O 
Governo Lula concordou 
com um reajuste menor do 
que pediam os paraguaios 
e criou um mecanismo para 
manter o custo atual ao 
consumidor brasileiro.

Congresso Europeu
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior participou 
ontem (8), do painel “Pers-
pectivas para o desenvolvi-
mento da cooperação eco-
nômica polonês-brasileira” 
no Congresso Econômico 
Europeu em Katowice, na 
Polônia. O fórum debate o 
futuro da economia polo-
nesa e europeia sob a 
perspectiva de experiências 
de outros países.

Parecer do MPE dá nova
 “vitória” a Moro que fica
mais longe de ser cassado
Brasília – A cassação do sena-
dor Sergio Moro (União Brasil), 
antes dada como certa, está fi-
cando cada vez mais distante. 
Após a absolvição no TRE-PR 
(Tribunal Regional do Paraná), 
o PT e PL moveram recursos 
contra Moro no TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral). O processo 
chegou na Corte Eleitoral na 
semana passada e foi encami-
nhado para análise do MPE (Mi-
nistério Público Eleitoral). 

Em análise do MPE, o vi-
ce-procurador-geral eleitoral, 
Alexandre Espinosa Barbosa, 
defendeu a rejeição dos recur-
sos movidos pelo PT e pelo PL. 
De acordo com o procurador, 
não houve, por parte de Sergio 
Moro o uso indevido dos meios 
de comunicação. “Não há indi-
cativos seguros de que houve 
desvio ou omissão de recursos 
e tampouco intencional simu-
lação de lançamento de candi-
datura ao cargo de Presidente 
com pretensão de disputa se-
natorial no Paraná”, afirma o 
parecer. “Também inexiste 
comprovação de excesso ao 
teto de gastos na pré-campa-
nha (fase sequer regulamen-
tada), inclusive se adotado o 
precedente de 10% do teto de 
campanha”.

De acordo com Espinosa, 
o gasto da pré-campanha de 
Moro e seus suplentes chegou 
a R$ 424.778,01, “percentual 
levemente abaixo de 10% do 
teto de gastos para o cargo de 
Senador no Estado do Para-
ná (R$ 4.447.201,54, cujo 10% 
alcança a importância de R$ 
444.720,15)”.

Ao rechaçar a alegação 
dos partidos de que houve 
uso indevido dos meios de 
comunicação por Moro e seus 
suplentes, o vice-procurador-
-geral eleitoral sustenta que 
“não é indicado, com a pre-
cisão necessária, o número 
de inserções veiculadas com 
o protagonismo” de Moro, “o 
conteúdo das falas e o espaço 
de grade destinado”.

“De modo que é inviável 
acolher a alegação de abuso 
de poder midiático, sobremo-
do pela ausência de efetiva 
demonstração do ilícito cogi-

“Má ideia”, diz Lula
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva, reconhecido desafeto do sena-

dor paranaense chegou a comentar, antes do julgamento no Paraná, que 
cassar o mandato de Moro seria uma “péssima ideia” e que a saída de 
Moro da política dessa maneira poderia resultar em prejuízos para o 
próprio PT.

tado”, afirma. O vice-procura-
dor-geral eleitoral diz ainda 
que o gasto de R$ 1 milhão 
com o escritório de advocacia 
do primeiro suplente apresen-
ta “significativo descompasso” 
em relação ao gasto mensal de 
R$ 60 mil direcionado a escri-
tório especializado em matéria 
eleitoral e “certamente chama 
a atenção”.

Não há previsão de quando 
o caso vai ser julgado pelo ple-
nário do TSE.

ABSOLVIÇÃO NO TRE-PR
O senador Sérgio Moro, do 

União Brasil, teve o mandato 
preservado pelo Tribunal Re-
gional Eleitoral do Paraná. Pelo 
placar de 5 a 2, Moro foi absol-
vido, das acusações de abuso 
de poder econômico, uso de 
caixa dois e utilização indevida 
de meios de comunicação du-
rante a pré-campanha de 2022.

As ações foram propostas 
pelo PL e a Federação Brasil 
da Esperança, composta por 
PT, PCdoB e PV. Inclusive, a 
Procuradoria Regional Elei-
toral do Paraná defendeu na-
quela ocasião a cassação e a 
inelegibilidade do senador 
no TRE-PR. O parecer do MP 
Eleitoral paranaense apontou 
que a “lisura e a legitimidade 
do pleito foram inegavelmente 
comprometidas pelo emprego 

excessivo de recursos financei-
ros no período que antecedeu 
o de campanha eleitoral”.

Os procuradores regionais 
eleitorais apontaram em seu 
parecer que o que tornou a 
pré-campanha de Moro abu-
siva foi o vultoso investimen-
to financeiro realizado para 
promoção pessoal, gerando 
grande visibilidade da pré-
-campanha, o que teria de-
sequilibrado a disputa ao 
Senado. O julgamento do caso 
teve início no dia primeiro de 
abril e foi interrompido três 
vezes por pedidos de vista.

A acusação argumentou 
que Moro teve vantagem sobre 
os concorrentes nas eleições de 
2022 por ter feito pré-campanha 
à Presidência pelo Podemos 
diante dos “altos investimen-
tos financeiros” realizados antes 
dele se candidatar ao Senado, 
já filiado ao União Brasil. Para a 
maioria dos desembargadores, 
no entanto, isso não configurou 
vantagem indevida.

A defesa negou irregulari-
dades e que Moro não se ele-
geu no Paraná pela suposta 
pré-campanha “mais robusta”.

Se Sérgio Moro for cassado 
pelo TSE, novas eleições serão 
convocadas no Paraná para 
preencher a vaga do senador. 
Ele também poderá ficar inele-
gível por oito anos.

AGÊNCIA SENADO

Pesquisa registrada
O Hit Instituto de Pesquisa registrou nova pesquisa 

eleitoral para a Prefeitura de Cascavel. O estudo deverá 
ser divulgado na próxima segunda-feira (13). No cenário 
estimulado, aparecem os nomes de Coronel Lee, Edgar 
Bueno, Fernando Mantovani, Henrique Mecabô, Liliam 

Porto, Marcio Pacheco e Renato Silva. Até o momento, o 
estudo está atualizado conforme o cenário eleitoral que 
vem se desenhando para Cascavel. O custo da pesquisa 

é de R$ 12 mil e é contratada pelo próprio instituto. A pes-
quisa está registrada sob o n° PR-01844/2024.

Juiz de garantias
O Tribunal Superior Eleitoral aprovou minuta de resolução 
que regulamenta a figura do juiz das garantias na esfera 

eleitoral, que atuará na fase de inquérito policial. Núcleos 
Eleitorais das Garantias já estarão em funcionamento antes 
das Eleições Municipais de 2024. A resolução fixa em 60 

dias o prazo máximo para implementação do juiz eleitoral das 
garantias pelos TREs.

Pareceria
O Paraná foi convidado por-
que mantém uma parceria 
com a província da Silésia, a 
mais industrializada do país, 
desde 2023, e porque figura 
em posição de destaque na 
economia brasileira, com a 
menor taxa de desemprego 
desde 2014, crescimento do 
PIB superior à média nacio-
nal e maior índice de ativi-
dade econômica do Brasil.

Lindoeste
O TCE-PR determinou que a 
Prefeitura de Lindoeste não 
prorrogue o contrato cele-
brado com a empresa MGS 
Sistemas de Informação 
Ltda. O ajuste refere-se aos 
serviços de implantação, 
capacitação e fornecimento 
de licença de uso temporá-
rio de sistemas de gestão 
pública. O motivo é que o 
TCE reconheceu que existe 
exigência de percentual 
elevado para atendimento 
dos quesitos técnicos em 
prova de conceito e escolha 
de itens, sem justificativa 
técnica adequada.

Terra Roxa
O TCE-PR permitiu a con-
tinuidade da licitação do 
Município de Terra Roxa 
para a contratação de 
empresa prestadora de ser-
viços de transporte escolar, 
no valor máximo estimado 
de R$ 1.450.129,80. A 
decisão foi tomada no 
processo de Representação 
da Lei de Licitações em 
que o TCE-PR tornou sem 
efeito a medida cautelar 
que determinava a suspen-
são do certame. A cautelar 
havia sido concedida pelo 
conselheiro Ivens Linhares 
em 2023.
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Nota Paraná
O sorteio do Nota Paraná 
acontecerá nesta quinta-
-feira (9), às 9h30. A trans-
missão ao vivo pode ser 
acompanhada por meio dos 
canais oficiais da Secretaria 
da Fazenda no Instagram, 
Facebook e YouTube. Mais 
de 3 milhões de consumi-
dores e 1,4 mil entidades 
sociais estão concorrendo 
nesta edição.

Desenvolvimento
O Fórum de Planejamento e 
Desenvolvimento Territorial 
será realizado do dia 23 de 
Maio à 21 de junho, com  
líderes regionais, prefeitos, 
secretários, vereadores, 
técnicos municipais, acadê-
micos e empresários, para 
discutir o desenvolvimento 
dos municípios. O fórum 
acontecerá em cidades 
distintas: Curitiba, Cascavel, 
Guarapuava, Londrina, e 
Maringá.

Pré-candidatos
Três deputados federais e 
uma deputada federal vão 
disputar as eleições muni-
cipais deste ano em duas 
cidades paranaenses. Até o 
momento, são pré-candida-
tos a prefeito de Curitiba os 
deputados federais Luciano 
Ducci (PSB) e Beto Richa 
(PSDB). E para prefeito de 
Londrina são pré-candidatos 
o deputado federal Filipe 
Barros (PL) e a deputada 
federal Luísa Canziani (PSD).

Olimpíada de 
Matemática
A edição de 2024 da 
Olimpíada de Matemática 
das Escolas Estaduais do 
Paraná (OMAP) já começou. 
São 900 mil estudantes de 
397 municípios do Estado 
inscritos. As confirmações 
aconteceram na realização 
da Prova Paraná, entre os 
dias 22 e 25 de abril. Do 
total de participantes, 150 

podem se classificar para 
a Olimpíada Brasileira de 
Matemática (OBM), agen-
dada para outubro. Em 
2023, 123 alunos competi-
ram em nível nacional.

Cooperação 
econômica
O governador Ratinho Júnior 
participou do painel “Pers-
pectivas para o desenvol-
vimento da cooperação 
econômica polonês-brasi-
leira” no Congresso Econô-
mico Europeu em Katowice, 
na Polônia. O fórum debate 
o futuro da economia 
polonesa e europeia sob a 
perspectiva de experiências 
de outros países.

Paraná do futuro
Para o governador, a parce-
ria com a Polônia vai ajudar 
os técnicos do Paraná a 
encontrar novos parâmetros 
para a economia. “Estamos 
planejando o Estado do 
futuro como uma grande 
central logística, apostando 
no potencial produtivo das 
nossas cidades, investindo 
em inovação e na rede de 
sete universidades públicas 
estaduais, e reforçando 
também o nosso potencial 
turístico, que é um dos 
setores que mais crescem 
no Paraná e que está dentro 
da economia verde, que já 
reúne 32% do nosso PIB”.

Aprovação
Nova pesquisa Genial/
Quaest mostra que a apro-
vação ao trabalho de Lula 
manteve-se estável entre 
fevereiro e maio, passando 
de 51% para 50%, após 
a sequência de queda 
registrada desde agosto. O 
mesmo ocorreu com a repro-
vação, que foi de 46% para 
47%, dentro da margem 
de erro. Na avaliação geral 
do governo, 33% conside-
ram positivo e outros 33%, 
negativo.

Fabricação paranaense
A Volkswagen está cogitando uma mudança na fabricação 

do Nivus. O SUV-cupê compacto atualmente é feito em 
São Bernardo do Campo (SP) em sua totalidade, mas a 

empresa analisa a possibilidade de finalizar a montagem 
em São José dos Pinhais (PR) ou ainda transferir a produ-
ção completa para o complexo paranaense. a Volkswagen 

está fazendo um estudo de viabilidade.

Fiep lança nova edição 
da Agenda Legislativa
da Indústria do Paraná
Curitiba - A Fiep (Federação 
das Indústrias do Paraná) lan-
çou, nesta semana a Agenda 
Legislativa da Indústria do 
Paraná 2024, publicação que 
apresenta o parecer da enti-
dade sobre 28 projetos de lei 
que impactam o setor indus-
trial paranaense. O evento, 
realizado no Campus da Indús-
tria do Sistema Fiep, em Curi-
tiba, reuniu lideranças empre-
sariais, deputados estaduais e 
secretários de Estado.

A Agenda Legislativa é um 
documento que a Fiep produz 
anualmente para marcar seu 
posicionamento em relação a 
projetos de lei que tramitam 
na Assembleia Legislativa do 
Paraná e que têm algum tipo 
de impacto sobre a atividade 
industrial. A publicação apre-
senta subsídios técnicos para 
contribuir com a tomada de 
decisão dos deputados em 
relação aos projetos.

Além disso, o presidente do 
Sistema Fiep, Edson Vascon-
celos, afirma que a Agenda é 
um importante instrumento 
para ampliar o diálogo com 
os parlamentares, colocando 
o conhecimento do setor 
industrial e dos profissionais 
da entidade à disposição para 
contribuir com o trabalho da 
Assembleia. “Parte da nossa 
missão é ouvir a base, con-
seguir filtrar todo esse arca-
bouço de legislação que sai da 
Assembleia e levar aos depu-
tados a orientação técnica, as 
informações necessárias para 
a gente ter, dialogando, o 
melhor caminho para a indús-
tria paranaense”, explicou.

Vasconcelos também des-
tacou que, para a indústria 
do Paraná ter um desenvolvi-
mento ainda maior, é funda-
mental o diálogo e a partici-
pação do Legislativo estadual. 
Por isso a entidade busca uma 
maior aproximação com o par-
lamento. “Nós temos que com-
partilhar com a Assembleia a 
responsabilidade e o orgulho 
de representar a indústria 
paranaense, uma das indús-
trias mais pujantes do Bra-
sil, hoje a quarta principal do 
país”, disse. “Nós precisamos 

Ampliação do diálogo
Deputados estaduais destacaram o movimento da Fiep de buscar 

maior aproximação com o parlamento. “Agradeço o presidente Edson 
Vasconcelos pelo convite feito aos 54 deputados estaduais para participar 
da abertura dos trabalhos dessa Agenda Legislativa do ano de 2024”, 
disse o deputado Alexandre Curi, primeiro secretário da Assembleia. “Nós 
estamos aqui para retomar esse diálogo com a Fiep e com as indústrias 
do Paraná, para debater projetos importantes elencados pela Federação 
como importantes para o setor, estamos aqui para garantir que esses 
projetos, antes de serem votados, serão discutidos com o setor industrial 
do Paraná”, completou.

Além de integrantes da Fiep, também participaram do evento os 
deputados estaduais Anibelli Neto, Arilson Chiorato, Artagão Júnior, 
Cloara Pinheiro, Fabio Oliveira, Goura, Luiz Claudio Romanelli, Luiz Fer-
nando Guerra, Gugu Bueno, Luis Corti, Márcia Huçulak, Marcio Pacheco, 
Moacyr Fadel, Reichembach, Requião Filho, Ricardo Arruda e Tercilio 
Turini, além do secretário de Estado da Indústria, Comércio e Serviços, 
Ricardo Barros.

nos aproximar e mostrar, ao 
longo do tempo, que qual-
quer investimento em indús-
tria melhora a renda per capita 
e melhora o IDH de qualquer 
região”, completou.

PROJETOS PRIORITÁRIOS
Para a composição desta 

edição, a Coordenação de 
Relações Governamentais 
da Fiep monitorou todas as 
1.097 proposições protocola-
das na Assembleia Legislativa 
em 2023. Dessas, 318 foram 
acompanhadas com mais 
atenção por terem algum tipo 
de impacto, positivo ou nega-
tivo, para a indústria. Por fim, 
em um trabalho de priorização 
liderado pelo Conselho Temá-
tico de Assuntos Legislativos 
da Federação, chegou-se aos 
28 projetos de lei que integram 
a Agenda Legislativa 2024.

Para cada um deles, a Fiep 
aponta claramente se o enten-
dimento do setor industrial é 
convergente ou divergente à 
proposta, justificando tecnica-
mente o seu posicionamento. 

Os projetos selecionados neste 
ano estão divididos em sete 
áreas: questões institucionais 
(5), meio ambiente (4), legis-
lação trabalhista (5), infraes-
trutura (3), sistema tributário 
(4), infraestrutura social (1) e 
interesses setoriais da indús-
tria (6).

“Hoje foi o primeiro passo 
dado pela Fiep nessa reaproxi-
mação com os parlamentares. 
Isso é uma necessidade para o 
segmento industrial”, afirmou 
o coordenador do Conselho de 
Assuntos Tributários, Miguel 
Tranin. “Queremos, além de 
acompanhar aquilo que é feito, 
passar a ser propositivos, cons-
truindo uma nova visão política 
de aproximação. Isso principal-
mente pensando em estímulos 
que podem ser feitos para que 
a gente possa ter uma melho-
ria da qualidade e competi-
tividade das indústrias para-
naenses e possamos, assim, 
atrair mais investimentos para 
o Paraná, levando mais desen-
volvimento ao Estado como um 
todo”, acrescentou.
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Senado aprova volta do 
DPVAT e “liberação” de 
R$ 15 bi vai para sanção
Brasília - O Senado aprovou, 
ontem (8), o novo seguro obri-
gatório para veículos (SPVAT), 
semelhante ao antigo Danos 
Pessoais por Veículos Automo-
tores Terrestres, DPVAT que foi 
extinto no Governo Bolsonaro. 
Foram 41 votos a favor, o míni-
mo necessário para esse tipo de 
proposição, e 28 contrários. O 
texto do Projeto de Lei Comple-
mentar 233/2023, de iniciativa 
do governo, também aumenta 
em R$ 15,7 bilhões o limite para 
as despesas da União. Aprovado 
na terça-feira (7) na CCJ (Comis-
são de Constituição e Justiça) e 
enviado ao Plenário em regime 
de urgência, o projeto foi rela-
tado pelo líder do governo, se-
nador Jaques Wagner (PT-BA), 
e agora segue para a sanção da 
Presidência da República.

A aprovação da matéria, 
no entanto, só veio depois de 
muito debate. A oposição cri-
ticou a criação de uma nova 
despesa para a população, en-
quanto senadores da base go-
vernista destacaram o caráter 
social da proposta. Para o líder 
da oposição, senador Rogério 

Marinho (PL-RN), o SPVAT é 
uma forma de aumentar im-
postos para a população fragi-
lizada. Ele disse que o seguro na 
verdade é um tipo de imposto, 
já que é obrigatório. 

Segundo Marinho, o cálculo 
é que o novo seguro possa ren-
der até R$ 7 bilhões ao ano para 
o governo – o que serviria para 
ajudá-lo a fazer superávit fiscal. 
“O governo pretende aumentar 
seus gastos em detrimento das 
finanças brasileiras. Isso implo-
de a economia e aqueles que o 
governo quer proteger serão as 
vítimas”, declarou Marinho, ao 
pedir a rejeição do projeto.

O senador Jorge Seif (PL-SC) 
declarou que a criação do SPVAT 
é mais um imposto nas costas 
do brasileiro. Na mesma linha, 
o senador Eduardo Girão (Novo-
-CE) também criticou o projeto 
e o governo e disse que votava 
de forma contrária “com con-
vicção”. O senador Carlos Por-
tinho (PL-RJ) definiu o governo 
como “impostor”, que só pensa 
em mais imposto. Já o senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ) disse 
ter saudade do ex-presidente 

Jair Bolsonaro, seu pai, que se 
preocupava em “tirar o Estado 
do cangote do contribuinte”. 

Ele lembrou que foi o ex-
-presidente que acabou com o 
DPVAT. “Qual foi o impacto que 
a falta do DPVAT fez na vida do 
povo? Nenhum! Isso aqui é para 
arrecadar mais”.

“JABUTI”
O senador Lucas Barreto 

(PSD-AP) se declarou contrá-
rio ao projeto, enquanto o se-
nador Esperidião Amin (PP-SC) 
criticou o “jabuti” da alteração 
no arcabouço fiscal. O senador 
Oriovisto Guimarães (Podemos-
-PR) afirmou que a história do 
DPVAT “não é uma boa histó-
ria”, mas disse que o grande 
problema do projeto é “o jabu-
ti que o texto carrega”, fazendo 
referência à alteração no arca-
bouço fiscal que libera mais de 
R$ 15 bilhões para o governo.

“Quando se muda um esta-
tuto como esse, de forma sorra-
teira, o mercado percebe e cria 
insegurança jurídica”, criticou 
Oriovisto, ao anunciar voto con-
trário à proposta.

Haddad diz que proposta para 
desoneração busca pacificação

Brasília - O ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, infor-
mou ontem (8) que se reunirá 
com o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
para debater a questão da 
desoneração da folha de pa-
gamento de 17 setores da eco-
nomia e a redução da alíquota 
da contribuição previdenciária 
sobre a folha dos municípios 
com até 156 mil habitantes. 
No encontro, o ministro vai 
apresentar a proposta sobre 
o tema, e que vai tentar de-
monstrar que “todo mundo 
tem a ganhar” com a retoma-
da da reoneração, que deverá 
ser gradual.

A declaração foi no progra-
ma Bom Dia, Ministro, produzi-
do pelo Canal Gov, da Empresa 
Brasil de Comunicação (EBC). 
Ao ser perguntado sobre as tra-
tativas com o Parlamento para 
discutir a questão, o ministro 
disse que desde a decisão limi-

nar do ministro do STF (Supre-
mo Tribunal Federal), Cristiano 
Zanin, de suspender a desone-
ração da folha, o governo ini-
ciou conversas com os setores 
para chegar a um consenso.

“Esta semana nós fizemos 
uma proposta e o setor fez 
uma contraproposta ontem 
[terça-feira]. Eu achei por 
bem, até por recomendação 
do presidente [Luiz Inácio Lula 
da Silva] e pelas boas práticas 
políticas, pedir uma reunião 
com o presidente [do Senado] 
Rodrigo Pacheco para que ele 
tomasse ciência da proposta 
do Ministério da Fazenda e 
da contraproposta dos seto-
res, que está em consonância 
com o que nós entendemos, 
que pode ser um caminho de 
pacificação”, disse.  “[A deso-
neração] é algo que se arras-
ta por mais de 10 anos, é uma 
briga que se arrasta por mais 
de 10 anos e nós queremos 

botar um fim nisso”, pontuou.
Haddad disse ainda que a 

reoneração está em consonân-
cia com a reforma tributária to-
cada pelo governo, e que após o 
debate do imposto sobre o con-
sumo ser concluído, haverá na 
sequência uma reforma dos im-
postos incidentes sobre a folha 
de pagamento e sobre a renda. 

DÍVIDAS DO ESTADOS
O ministro da Fazenda si-

nalizou ainda que o problema 
das dívidas de outros estados 
também serão tratadas no en-
contro com o senador Rodri-
go Pacheco. “Essa importante 
questão do tratamento da dí-
vida do Rio Grande do Sul, ob-
viamente que se inserirá numa 
negociação que envolve esta-
dos que não estão afetados 
pela calamidade climática, 
mas que já estavam discutindo 
com a Fazenda aquela ideia de 
troca de juros por educação”.

Fundão solidário  

Partidos políticos podem 
ajudar e muito as vítimas da 
tragédia no Rio Grande do 
Sul doando parte do fundo 
eleitoral para as regiões 
afetadas. Essa é a ideia 
defendida pelo senador 
Jorge Kajuru (PSB-GO). O 
chamado Fundão destinará 
R$ 4,96 bilhões para finan-
ciar as eleições municipais 
de 2024. 

Alerta 
A pesquisa da Confedera-
ção Nacional do Transporte 
(CNT), que confirmou queda 
de cinco pontos percentuais 
na aprovação do Governo 
Lula, acendeu alerta no 
Planalto. Principalmente 
pelos dados da sondagem 
sobre as eleições munici-
pais: 31,3% vão votar em 
apoiadores ou apoiados por 
Lula, 19,7% em apoiadores 
ou apoiados por Bolsonaro; 
28,4% não se importam por 
quem o candidato é apoiado.

$O$ Farroupilha 
O corte do ICMS feito pelo 
Governo Federal em 2022 
deixou o orçamento do Rio 
Grande Sul no vermelho.  A 
tragédia causada pelas for-
tes chuvas no Estado, neste 
mês de maio, impossibilitou 
o reequilíbrio das contas. À 
Coluna, o Prefeito de Farrou-
pilha, Fabiano Feltrin (PL-RS), 

posiciona: “Os recursos não 
estão chegando para os 
municípios. Nós estamos 
pedindo socorro. Tem que 
ter um projeto emergencial, 
agora!”.

Intempéries 
As intempéries na região Sul 
do País comprometeram o 
estoque de barcos peque-
nos a motor, jet ski e botes. 
Empresários, condomínios e 
associações abriram o bolso 
pra custear resgates e ajuda 
humanitária. A demanda 
agora está em São Paulo.

Custo Madonna 
O deputado Abilio Brunini 
(PL-MT) quer saber se algum 
recurso público do Governo 
Federal foi utilizado no 
show da Madonna, seja por 
aplicação direta, indireta ou 
via alguma lei de incentivo 
à cultura. O requerimento 
(RIC 1284/2024) no qual 
pede posição da Casa Civil 
já está na Mesa Diretora da 
Câmara. 

ESPLANADEIRA
# Projeto “Memória Viva” 
capacita comunidades indí-
genas e quilombolas para 
registrar tradições culturais 
em MG. # ANP realizará, dia 
15 de maio, workshop vol-
tado ao mercado de solven-
tes. # PH/UFRGS e Univates 
convocam comunidade para 
mapear os impactos dos 
eventos climáticos recen-
tes no RS. # IAB promove 
seminário, dia 14, para 
debater impactos e novida-
des da reforma tributária. 
# Sesc incentiva doação de 
leite humano em campanha 
de Dia das Mães. # Icatu 
Seguros : cresce em 23% 
a contratação de seguro de 
vida por jovens no Brasil.

Zonas de milícias 
O Tribunal Regional do Rio de Janeiro instituiu, pela 

segunda eleição consecutiva, um  Gabinete Extraordinário 
de Segurança Institucional (Gaesi/TRE-RJ). O órgão reúne 

representantes de forças de segurança, de diferentes 
esferas, e autoridades públicas que atuarão em conjunto - 
de modo coordenado -, na prevenção e no enfrentamento 

de condutas criminosas e ilícitos eleitorais. À Coluna, 
o TRE-RJ confirma que haverá também a alteração de 

seções eleitorais em áreas mapeadas como sensíveis. 
Serão pelo menos 50 mudanças: “Os novos destinos 

estarão dentro da área de cobertura de cada Zona Elei-
toral, para que não haja prejuízo ao eleitor com relação 
ao deslocamento, preservando o critério de proximidade 

entre o local de votação e o domicílio eleitoral”.
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  Paraná amplia equipe,
prazo para doações e
cadastra voluntários 
Cascavel – A “rede de solida-
riedade” formada para aju-
dar aqueles que necessitam 
de doações das mais diver-
sas no Rio Grande do Sul, que 
enfrenta a pior tragédia climá-
tica da história, com mais de 
80% dos municípios gaúchos 
atingidos pelas as enchentes, 
está cada vez maior. A Cam-
panha SOS Rio Grande do Sul, 
coordenada pela primeira-
-dama Luciana Saito Massa, 
Corpo de Bombeiros e a Coor-
denadoria Estadual da Defesa 
Civil, foi ampliada em todo o 
Paraná até o dia 22 de maio. 

De acordo com o major 
Tiago Zajac, do Corpo de Bom-
beiros de Cascavel, a partir de 
agora também estão sendo 
cadastras pessoas que tenham 
disponibilidade de ajudar como 
voluntários, para auxiliar na 
separação, organização e pale-
tização das doações para serem 
colocadas nos caminhões com 
destino o RS. “Quem puder, 
é só vir até a sede [do Corpo 
de Bombeiros] e estaremos 
fazendo um cadastro com ape-
nas os dados pessoais”, disse. 

A “mão amiga” trabalha 

todos os dias, incluindo fim de 
semana, das 8h às 20h, mesmo 
período em que as pessoas que 
queiram doar podem ir até as 
sedes do Corpo de Bombeiros 
levar seus donativos. O major 
reforçou ainda que quando se 
trata de doações de roupas, é 
importante frisar que devem 
ser peças que estejam em bom 
estado de conservação.

Segundo Zajac, até agora 
foram arrecadadas cerca de 
200 toneladas de doações em 
Cascavel e região. Em todo 
Paraná já são mais de 1,3 mil 
toneladas. As doações que che-
gam, são separadas e os cami-
nhões partem assim que são 
carregados. Mais informações 
podem ser obtidas pelo tele-
fone 3220-0000. 

MAIS BOMBEIROS
Na quarta-feira (8), o Paraná 

encaminhou mais um grupo de 
37 bombeiros militares para 
várias partes do Rio Grande 
do Sul para substituir a equipe 
que já vinha trabalhando nas 
regiões afetadas por enchen-
tes desde a madrugada de 2 de 
maio. Assim como o primeiro 

grupo de profissionais, este 
também é formado por pessoal 
com treinamento em grandes 
desastres, devendo permane-
cer no território gaúcho até o 
próximo dia 16. 

O comandante-geral do 
Corpo de Bombeiros do Paraná, 
coronel Manoel Vasco de Figuei-
redo, destacou o trabalho da 
corporação no RS e ressaltou 
a solidariedade da população 
paranaense.

“O Corpo de Bombeiros está 
com mais de 2 mil voluntários 
cadastrados em todo o Paraná 
para ajudar com as doações nos 
quartéis. Tenho de agradecer a 
todos esses voluntários que 
trabalharam ontem (7) até as 
23 horas de forma exaustiva, 
mas também vibrante e muito 
carinhosa”, declarou.

Ainda ontem, 15 cami-
nhões deixaram o Centro de 
Distribuição da Defesa Civil do 
Paraná, em Curitiba, levando 
mais de 300 toneladas de 
itens arrecadados por meio 
da campanha SOS RS.

RESGATES 
Durante os seis primeiros 

dias de atividade nas cidades 
gaúchas, o Corpo de Bom-
beiros Militar do Paraná foi 
responsável pelo resgate de 
930 pessoas, além de cente-
nas de animais. “O primeiro 
momento, nesse tipo de desas-
tre, é de salvamento. Das pes-
soas que precisam de ajuda 
imediata, em que o risco à 
vida é iminente. Ainda temos 
essa situação por lá. Nesse 
sentido, vamos atuar com o 
salvamento ainda, seja com 
embarcações ou com a aero-
nave”, afirmou o capitão Mau-
rício Batista Dubas, líder da 
nova força-tarefa. 

Cascavel envia 18 mil litros 
de água para Rio Pardo-RS

A solidariedade dos mora-
dores de Cascavel fez com 
que a cidade de Rio Pardo, no 
Rio Grande do Sul, recebesse, 
ontem (8), 18 mil litros de água 
mineral. Assim como as demais 
cidades gaúchas, Rio Pardo 
também sofre com as fortes 
chuvas que isolaram cidades 
inteiras. A água enviada ao 
município gaúcho faz parte 
das doações da população de 

Cascavel, sensibilizada com a 
luta dos irmãos gaúchos.

O coordenador da Defesa 
Civil, Marcio Ribeiro, acompa-
nhou a entrega, que foi feita 
em espaços da Prefeitura de 
Rio Pardo, uma das cidades 
mais antigas do Rio Grande 
do Sul, com 214 anos de histó-
ria. Parte da cidade está sem 
energia elétrica, água potável 
e internet.

Direito de Trânsito
A Comissão de Direito de 
Trânsito da OAB Cascavel 
realiza, no dia 20/05, às 
19h, o evento “Direito de 
Trânsito e seus reflexos”, 
um encontro essencial para 
advogados que buscam 
capacitação e atualiza-
ção sobre os temas mais 
relevantes e suas implica-
ções legais. A legislação 
de trânsito está sempre 
em evolução, e manter-se 
informado é fundamental. 
Essa também é uma opor-
tunidade ímpar para ampliar 
sua rede de contatos, 
compartilhar experiências e 
debater assuntos cruciais 
com outros profissionais da 
área. A inscrição é gratuita. 
Saiba mais acompanhando 
as redes sociais da OAB 
Cascavel.

Todos contra a 
Pedofilia
A OAB Cascavel participará 
da Caminhada Todos Con-
tra a Pedofilia, por meio da 
Comissão da Mulher Advo-
gada. Esse movimento sin-
toniza com uma pauta que a 
entidade defende há anos: a 
instalação do 2º Juizado de 
Violência Doméstica e Fami-
liar contra a Mulher. Além 
disso, a reivindicação ao 
Tribunal de Justiça do Estado 
do Paraná e ao Conselho 
Nacional de Justiça também 
é em relação a instalação 
da Vara de Crimes Contra 
Crianças, Adolescentes e 
Idosos de Cascavel de forma 
urgente.

Todos contra a 
Pedofilia II
O movimento ocorre no dia 
18/05, às 08h30, no Dia 
Nacional de Combate ao 
Abuso e Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescen-
tes, conforme Lei Federal 
9.970/2000. Além disso, a 
Lei Municipal 6195/2013 
e a Federal 17637/2013 

instituem essa semana 
contra a pedofilia, que é rea-
lizada há mais de 10 anos 
em Cascavel. A caminhada 
sairá da 10ª Regional de 
Saúde e irá até o Fórum da 
Justiça Estadual.

Mulher Paraná 
Segura

A presidente da CMA (Comis-
são das Mulheres Advo-
gadas) da OAB Cascavel, 
Dayana Schihotski, a secre-
tária da Comissão, Mayara 
Martins de Morais e a inte-
grante, Isabela Ferrari Berti, 
se reuniram com outras 
autoridades, representando 
a OAB Cascavel e a CMA, 
para discutir as ações do 
Programa Mulher Segura 
Paraná. Também estiveram 
presentes a primeira-dama, 
Fabiola Paranhos, e o tenen-
te-coronel do 6° Batalhão da 
Polícia Militar, Cícero José de 
Oliveira Tenório.

Mulher Paraná 
Segura II
O Programa tem como 
objetivo proporcionar maior 
segurança às mulheres do 
Paraná, através de medidas 
de prevenção à violência 
doméstica e feminicídios, 
além de promover o empo-
deramento feminino por 
meio de ações educativas. A 
OAB Cascavel e a CMA são 
comprometidas com essa 
causa e em contribuir para o 
sucesso deste programa que 
busca garantir um ambiente 
seguro e livre de violência 
para todas as mulheres.

Rio Grande do Sul
A OAB Cascavel, seguindo seu compromisso social, está 
engajada na campanha em prol das vítimas das enchen-
tes no Rio Grande do Sul. A entidade está arrecadando 

doações de roupas, calçados, alimentos e água em nossa 
sede, até o dia 10 de maio. O FC Cascavel disponibilizou 
veículos para levarem as doações até o estado. Os inte-

ressados em ajudar podem levar as doações até a sede da 
subseção, na Av. Assunção, nº 668.
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Defesa Civil
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Quartel Central
Rua General Osório, 

2791, Ciro Nardi

Posto Ten. Edi
Rua Castro, 819, São Cristóvão

PB Cabo Bonatto
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Pioneiros Catarinenses
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Brasília - A alta recente do dólar 
e o aumento das incertezas fi-
zeram o BC (Banco Central) 
diminuir o ritmo do corte de 
juros. Por 5 votos a 4, o Copom 
(Comitê de Política Monetá-
ria) reduziu a taxa Selic, juros 
básicos da economia, em 0,25 
ponto percentual, para 10,5% 
ao ano. A decisão era espera-
da pelos analistas financeiros. 
Essa foi a sétima vez consecuti-
va que o Copom reduziu a Selic. 
No entanto, a velocidade dos 
cortes diminuiu. De agosto do 
ano passado até março deste 
ano, o Copom tinha reduzido 
os juros básicos em 0,5 ponto 
percentual a cada reunião.

O presidente do BC, Rober-
to Campos Neto (foto), desem-
patou a decisão ao votar por 
um corte de 0,25 ponto. Além 
de Campos Neto, votaram por 
essa redução os seguintes dire-
tores Carolina de Assis Barros, 
Diogo Abry Guillen, Otávio Ri-
beiro Damaso e Renato Dias de 
Brito Gomes, indicados ainda 
pelo Governo Bolsonaro. Vota-
ram por uma redução de 0,50 
ponto percentual os seguintes 
membros: Ailton de Aquino 
Santos, Gabriel Muricca Galí-
polo, Paulo Picchetti e Rodrigo 
Alves Teixeira, indicados pelo 
atual governo.

Em comunicado, o Copom 
informou que o cenário inter-
nacional se agravou e que a 
inflação subjacente, que eli-
mina preços mais voláteis, 
está acima da meta de infla-
ção. Além disso, o comunica-
do defendeu que o arcabouço 
fiscal aprovado no ano passa-
do tenha credibilidade. Ao con-
trário das últimas reduções, o 
Banco Central não deu nenhu-

ma indicação sobre o que fará 
nos próximos encontros.

“O comitê acompanhou com 
atenção os desenvolvimentos 
recentes da política fiscal e seus 
impactos sobre a política mo-
netária. O comitê reafirma que 
uma política fiscal crível e com-
prometida com a sustentabili-
dade da dívida contribui para a 
ancoragem das expectativas de 
inflação e para a redução dos 
prêmios de risco dos ativos fi-
nanceiros, consequentemente 
impactando a política monetá-
ria”, destacou o texto.

A taxa está no menor nível 
desde fevereiro de 2022, quan-
do estava em 9,75% ao ano. 
De março de 2021 a agosto de 
2022, o Copom elevou a Selic 
por 12 vezes consecutivas, 
num ciclo de aperto monetário 
que começou em meio à alta 
dos preços de alimentos, de 
energia e de combustíveis. Por 
um ano, de agosto de 2022 a 
agosto de 2023, a taxa foi man-
tida em 13,75% ao ano por sete 
vezes seguidas, quando come-
çou a ser reduzida.

INFLAÇÃO
A Selic é o principal instru-

mento do Banco Central para 
manter sob controle a inflação 
oficial, medida pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA). Em março, 
o indicador ficou em 0,16% e 
acumula 3,93% em 12 meses. 
Após um repique em feverei-
ro, a inflação desacelerou em 
março, por causa de alimentos, 
bebidas e transporte.

O índice em 12 meses está 
exatamente no teto da meta 
de inflação. Para 2024, o CMN 
(Conselho Monetário Nacional) 

Rio de Janeiro - O volume 
de vendas do comércio vare-
jista brasileiro ficou estável 
em março de 2024 (0,0%), na 
comparação com fevereiro, 
quando registrou alta de 1,0%. 
A média móvel subiu 1,2% no 
trimestre concluído em março. 
Em relação ao mesmo mês de 
2023, o crescimento do varejo 
alcançou 5,7%. No acumula-
do do ano, as vendas avança-
ram 5,9%, mas nos últimos 12 
meses, a elevação é de 2,5%. 
Os dados fazem parte da PMC 
(Pesquisa Mensal de Comér-
cio), divulgada ontem (8), no 
Rio de Janeiro, pelo IBGE.

A PMC indicou, ainda, que, 
no comércio varejista amplia-
do, que inclui, além do vare-
jo, as atividades de veículos, 
motos, partes e peças, mate-
rial de construção e atacado de 
produtos alimentícios, bebidas 
e fumo, houve queda de 0,3% 
em março. No entanto, se com-
parado com março de 2023, o 
recuo ficou em 1,5%.

Sete das oito atividades 
do varejo pesquisadas apre-

sentaram resultado negati-
vo. Apesar disso, segundo o 
gerente da pesquisa, Cristia-
no Santos, quatro delas fica-
ram estáveis estatisticamente 
entre  0% e -0,5%. “Contando 
o varejo ampliado, foram cinco 
de dez”, disse texto publicado 
pelo IBGE.

A maior queda do mês 
ficou com o grupamento de 
equipamentos e material para 
escritório, informática e comu-
nicação, que recuou 8,7% em 
relação a fevereiro. O gerente 
da pesquisa observou que esse 
grupo vinha de uma base mais 
alta, especialmente conquista-
da em janeiro. O novo momen-
to de valorização do dólar foi 
um movimento que contribuiu 
para o resultado. “É algo muito 
influente nesse setor por conta 
das importações. Sempre que 
o dólar sobe em relação ao 
real, naturalmente há um au-
mento de preços que acaba 
afugentando a demanda neste 
grupo”, indicou.

O setor de móveis e ele-
trodomésticos registrou a se-

gunda maior queda (-2,4%). 
Setores de outros artigos 
de uso pessoal e doméstico 
(13,1%), artigos farmacêuti-
cos, médicos, ortopédicos e 
de perfumaria (11,4%) e hiper, 
supermercados, produtos ali-
mentícios, bebidas e fumo 
(8,6%) apresentaram alta.O 
setor de hiper, supermercados, 
produtos alimentícios, bebidas 
e fumo registrou o oitavo mês 
consecutivo de resultado posi-
tivo nesta comparação. A ativi-
dade foi a principal influência 
no indicador: 4,6 pp (pontos 
percentuais) do total de 5,7%.

Outro desempenho favo-
rável é o do grupo de artigos 
farmacêuticos, médicos, or-
topédicos e de perfumaria, 
que - por 13 meses consecu-
tivos - registra avanços na 
mesma comparação. A última 
queda foi em fevereiro de 2023 
(-0,5%). “A alta de março con-
tribuiu em 1,2 pp para o total 
do varejo, segunda maior in-
fluência no campo positivo 
para o mês de março”, indicou 
o IBGE.

Copom reduz juros básicos da economia 
para 10,5% ao ano em votação apertada

Vendas do comércio ficam estáveis 
em março, revela pesquisa do IBGE

fixou meta de inflação de 3%, 
com margem de tolerância de 
1,5 ponto percentual. O IPCA, 
portanto, não podia supe-
rar 4,5% nem ficar abaixo de 
1,5% neste ano. No Relatório 
de Inflação divulgado no fim 
de março pelo Banco Central, 
a autoridade monetária man-
teve a estimativa de que o IPCA 
fecharia 2024 em 3,5% no ce-
nário base. A projeção, no en-
tanto, pode ser revista na nova 
versão do relatório, que será 

divulgada no fim de junho.

OTIMISMO
As previsões do mercado 

estão mais otimistas que as 
oficiais. De acordo com o bo-
letim Focus, pesquisa semanal 
com instituições financeiras 
divulgada pelo BC, a inflação 
oficial deverá fechar o ano em 
3,73%, abaixo portanto do teto 
da meta. Há um mês, as esti-
mativas do mercado estavam 
em 3,76%.   
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
O céu anuncia uma ótima fase para o seu bolso. 
Sol e Lua se unem na sua casa das finanças e 
anunciam um período de muita sorte para você 
neste setor. Você pode ter boas ideias ou boas 
oportunidades de aumentar seus ganhos. 

TOURO  21/4 a 205
As coisas podem não sair exatamente como você 
planejou no início do dia. A Lua sinaliza desafios 
no trabalho ou em relação há algo muito dese-
jado. Procure encarar os obstáculos com leveza. 
No romance, você vai usar todo o seu charme 
para envolver seu amor. Só evite impor demais 
as suas vontades: saiba ceder.

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Cautela e discrição são as palavras de ordem 
para você nesta quinta-feira. Sol e Lua conti-
nuam na Casa 12 e incentivam você a adotar 
uma postura mais quieta a reservada. Procure 
observar melhor o que acontece à sua volta e 
tente seguir os conselhos da sua intuição.

CÂNCER 21/6 a 21/7
A Lua em quadratura com Saturno alerta que você 
pode ser forçado a repensar alguns objetivos e até 
abrir mão de um projeto que tem para o seu futuro. 
Mudanças quase sempre são difíceis, mas será 
mais fácil lidar com elas se você conseguir desa-
pegar e, simplesmente, seguir adiante.

LEÃO 22/7 a 22/8
O Sol acentua o lado mais ambicioso do seu 
signo e você fará o que estiver ao seu alcance 
para se destacar na multidão. No trabalho, vai 
usar todo seu potencial para provar aos chefes 
que merece novas oportunidades. Pode até con-
quistar uma posição melhor no emprego, por-
que o céu indica um momento de conquistas e 
realizações para você.

VIRGEM 23/8 a 22/9
Sol e Lua continuam brilhando intensamente 
na sua Casa do Conhecimento e você terá 
muita facilidade para aprender coisas novas. 
É um bom momento para estudar, ainda mais 
se você estiver se preparando para algum tipo 
de teste ou concurso. O dia também é favorável 
para resolver questões de Justiça.  

LIBRA  23/9 a 22/10
Confie em seus instintos e siga sua intuição. 
Conhecer seus pontos fortes e aqueles aspectos 
que você ainda precisa evoluir possibilita que 
você explore melhor as oportunidades e reco-
nheça suas limitações, aceitando o processo de 
evolução. 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sol e Lua iluminam a casa da união e inspiram 
você a trabalhar em equipe para conquistar seus 
objetivos. Você poderá contar com o apoio dos 
colegas para agilizar as tarefas e cumprir logo 
as metas em comum.

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Procure ter cuidado com as palavras ao defen-
der suas ideias no trabalho, pois Saturno na 
Casa 3 pode fazer você agir e falar de modo 
muito duro ou autoritário. Só não exagere: 
respeite seus limites e a sua saúde. Assuntos 
de casa e família terão prioridade no início 
da noite.

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sol e Lua brilham intensamente no seu paraíso 
astral e garantem um momento de alegrias e 
conquistas para você. Aproveite a maré de sorte 
para investir nos seus objetivos. Os astros tam-
bém acentuam seu entusiasmo e bom humor. 
Se depender de charme e simpatia, seu sucesso 
nas paqueras está mais do que garantido. 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Tensões vão rondar o seu convívio com a famí-
lia no início do dia e você deve ter muito jogo 
de cintura para não brigar com os parentes. 
Tente ser mais flexível. A fase continua muito 
favorável para quem pode trabalhar em casa, 
com boas chances de aumentar seus ganhos 
até o fim do dia.

PEIXES 20/2 a 20/3
Lua e Sol se juntam na sua Casa da Comunica-
ção, estimulando as conversas e negociações 
em todos os setores. Mensagens e encontros 
virtuais podem animar a paquera: aproveite 
para conhecer melhor o alvo. A dois, estimule o 
diálogo e aproveite para fazer planos com seu 
amor.  

                                                                                                                                                                                                              
                                                     

  

Crescente
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Maringá
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Megasena
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TIME DO

Lotomania
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1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:
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OS RESULTADOS OFICIAIS.

 20 28 29 30 38 46

concurso: 2659

concurso: 2089

01 07 08 23 30 44

concurso: 5863

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2618Lotomania

00.226
27.924
15.506
02.701
05.687

04 06 17 18 49 76 77 
PARANÁ-PR

04 09 48 56 58
concurso: 6435

09 10 11 25 46 48

02 05 06 11 13 29 34 41 44 45 
48 51 52 61 66 74 76 80 83 96

concurso: 3098Lotofácil
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BANCO 4

2/al. 3/ddt. 4/date — frei — medo. 5/reles. 6/alheio — graúdo.

GJ
FERRADURA

SAUDAVEL
CULOTEH
ADERENTE

MEDOATRI
ABREUO

FREIDDT
MOTORERA

LLEGA
PATOLOGIA

NGELADO
TAISDOR

VELAHORTA

Proteção
do casco
do cavalo

Forma de
acesso

comum em
shoppings

Marcha 
que move

o carro 
para trás

Que
pertence
a outra
pessoa

Ciência 
dos seres

vivos

Campeão
três vezes

(red.)

Título
religioso 
católico

Elemento 
da molécula

de água
(símbolo)

Inseticida 
de uso proi-
bido no Bra-
sil (sigla)

Falso; 
infiel

O
"coração"
do auto-
móvel

A maior
artéria

humana

Estudo das
doenças
(Med.)

Plantação
de legu-
mes e

verduras

Grande;
crescido
Tipo de

gola alta
Data, em

inglês
Venerar;
idolatrar

Período entre infância
e idade adulta

Que gruda
(a cola)
Temor;
receio

Escuridão
(fig.)

Vogal do
feminino

Baixo;
despre-

zível (pl.)
Período 

A meta no
futebol

Animal da
pecuária

Legenda
(abrev.)
Sucede 
ao "S"

(?) quais:
iguais

Enfeite do
bolo

Muito 
frio

(?) Gore,
político 

Alvo do 
analgésico

A letra
"muda"

Tony
Ramos,

ator 
brasileiro

Concen-
tração de
gordura 
na coxa
(Anat.)

Forte;
robusto
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3/así — gun — log — man. 4/born. 14/rosângela rennó.

T A E C
E N X A D R I S M O

O B E N S B A R
A V U L S O R A L O

EL E F L I L A S
P A R T I T U R A A

S L O G G U N
EX U A L A E R G

R E V I D A R A M E
M A T E C N VI L
P I R O N I C A

A L T A R M T E R
A S O L U T O E
R E I E M A MA N
E A A B O R N
S U B TE R F U G I O

A arte do
russo
Garry

Kasparov

São arro-
lados no

inventário

O artigo
vendido 

separada-
mente

Enrico
Fermi,
físico

italiano
Cidade-

estado da
Suméria

(Ant.)

Deus
cultuado
na mes-

quita

Cargo de
Alckmin 

no Gover-
no Lula

Reagiram
à altura a

uma
agressão

Carlos
Nasci-

mento, lo-
cutor (TV)

A colora-
ção aceti-

nada e 
sem brilho

"Rei (?)",
peça de 
Shakes-
peare

Toque no
(?), banda

gospel
brasileira

"Função"
do sal, na
água do 

mar (Quím.)

(?) Stein-
brecher,
jogadora
de vôlei

Bloco da
(?): sai no
Carnaval
de Olinda

Ilha britâ-
nica inte-

grada à Li-
ga Céltica

Possuir
"Totem e
(?)", livro
de Freud

(?) metal:
o dinheiro
Sufixo de
"arenito"

"(?) o Fim do Mundo",
filme do cineasta ale-

mão Wim Wenders
O "outro lado" do  LP

Asia News
Network
(sigla)

Canhão,
em inglês
Unidade

de energia
(CGS)

(?) a vácuo, processo
que preserva alimen-
tos industrializados
Enxofre (símbolo)

Arbusto
aromático
da Europa
Ingênua

Difuso
Recurso

do artista
medíocre

Unidade 
de pressão
de gases 
Gargalhar

Artimanha

"O (?) da 
Vela", peça
de Oswald
de Andrade
escrita em
1933 mas
só ence-
nada em

1967

A linguagem típica 
da obra de Machado

de Assis
Assim, em espanhol

Nascer,
em inglês

Flúor
(símbolo)

Mensagei-
ro dos
orixás

"Texto"
lido pelo
músico

durante a
execução

Diário de
bordo, em

inglês

Festa da (?), evento
bienal de
Caxias do
Sul (RS)

Rio de 
Florença
Garganta
rochosa

Aparelho com características de
computadores e smartphones
Coletânea de textos publicada

por Miguel de Cervantes 

Mamífero 
australiano

Artista
brasileira
que realiza
instalações
com foto-

montagens

Depois Salomão colocou-se diante do altar do Senhor, diante de 
toda a assembléia de Israel, levantou as mãos para o céu e orou: 

“Senhor, Deus de Israel, não há Deus como tu em cima nos céus nem 
embaixo na terra! Tu que guardas a tua aliança de amor com os teus 

servos que, de todo o coração, andam segundo a tua vontade.
Cumpriste a tua promessa a teu servo Davi, meu pai; com tua boca 

prometeste e com tua mão a cumpriste, conforme hoje se vê.

1 Reis 8:22-24
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JOGAM HOJE  LIBERTADORES – 4ª RODADA
19h00 Liverpool-URU  x  Palmeiras
19h00 San Lorenzo  x  Indep. del Valle
21h00 Colo-Colo  x  Fluminense
21h00 The Strongest  x  Estudiantes

SUL-AMERICANA – 4ª RODADA
19h00	 Belgrano		x		Delfin
21h00 Bragantino  x  Racing
23h00 Deportivo Garcilaso  x  Lanús
23h00 Universidad Quito  x  Union La Calera

BRASILEIRO SUB-20 – 6ª RODADA
15h00 Fortaleza  x  Santos

Cascavel – Mais dois times 
brasileiros têm compromissos 
importantes no fechamento da 
quarta rodada da fase de gru-
pos da Libertadores de Amé-
rica. Mais que isso, um deles 
pode assegurar a classificação 
para os play-offs. 

O Palmeiras lidera seu 
grupo e enfrenta o Liverpool, 
no Uruguai, a partir das 19 
horas. Uma vitória assegura o 
Verdão na próxima fase. A prin-
cipal novidade no time deve 
ser o retorno de Raphael Veiga 
aos titulares. Abel Ferreira 

deve levar a campo uma equi-
pe com Weverton, Mayke, Muri-
lo, Gustavo Gómez e Piquerez; 
Aníbal Moreno, Richard Ríos 
(Zé Rafael) e Raphael Veiga; Lá-
zaro (Estêvão), Endrick e Flaco 
López.

A situação do Fluminense 
ainda necessita atenção. Ape-
sar de líder do grupo, o time 
não garante classificação 
mesmo que vença o Colo-Co-
lo, no Chile, às 21h. Keno está 
de volta ao meio-campo, mas 
Renato Augusto, com dores 
musculares, não viajou.  

Palmeiras e Flu defendem a liderança

Atual campeão, 
Fluminense defende a 
liderança do grupo A 
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Cascavel – O FC Cascavel 
tem uma responsabilidade 
a mais nas próximas sema-
nas. O time precisará fazer 
os resultados necessários 
para garantir uma vaga na 
próxima fase da Série D para 
não ficar na dependência das 
combinações de resultados e 
na torcida durante os jogos 
que serão realizados poste-
riormente. O adiamento das 
partidas dos clubes gaúchos 
até o final do mês não vai 
gerar nenhuma folga para o 
time cascavelense.A primei-
ra partida contra um gaúcho 
está prevista para 2 de junho, 
contra o Novo Hamburgo, no 
Estádio Olímpico. 

Tirando alguma nova de-
cisão nos próximos dias, o FC 
Cascavel terá a sequência de 
quatro jogos no período contra 
o Barra, dia 12; Hercílio Luz, dia 
19; e, Concórdia, dia 26. 

Adiamento de jogos 
não afeta o FC Cascavel

Cascavel – O torcedor do Cas-
cavel Futsal vai vivendo dias 
difíceis. E a diretoria do time 
também com as cobranças 
que acontecem por conta do 
desempenho da equipe. Na 
noite de terça-feira (8), o atual 
elenco deixou seu nome na his-
tória ao sofrer a maior golea-
da em um jogo da Série Ouro. 
O time perdeu para o Campo 
Mourão por 8 a 1.

A revolta dos torcedores 
pode ser medida nas redes so-
ciais. As cobranças são muitas 
para que a diretoria volte a agir 
e faça mudanças que possam 
trazer os resultados positivos 
de volta. O primeiro passo foi 
uma reunião mais séria com os 
jogadores, tentando entender 
o que pode estar acontecen-
do. O próximo passo pode ser 
a saída de alguns jogadores e 

8x 1: Maior derrota da história 
gera cobranças no Cascavel Futsal

novas contratações. 
Apesar do pouco tempo de 

trabalho, a nova comissão téc-
nica parece não ter conseguido 
encaixar os quartetos e, quase 
no meio da temporada, a jus-
tificativa de que boa parte do 
elenco é nova não cabe mais. O 
resultado vexatório no Noroes-
te do estado derrubou o time 
para a décima posição na clas-

sificação do estadual. 
O próximo compromisso do 

time na Série Ouro será daqui 
um mês, contra o Chopinzi-
nho. Antes, o time joga pela 
Liga Futsal, amanhã (10), em 
Santo André, e no dia 15 rece-
be o Jaraguá. 

Depois deste confronto, a 
equipe cascavelense embarca 
para a Libertadores.

Rio de Janeiro – O retorno do 
Flamengo ao Rio de Janeiro 

foi sob protesto de alguns 
torcedores no aeroporto e 
bate-boca com jogadores. 
Na noite de terça-feira, o 
time foi derrotado pelo 

Palestino, por 1 a 0, e caiu 
para a terceira colocação no 
grupo, passando a depender 
de combinação de resultados 

para se classificar, desde 
que faça a sua parte. 
Para que a dependência 

dos resultados seja a menor 
possível, o Flamengo precisa 

vencer os dois jogos que 
restam. Assim, chegaria a 10 

pontos. Com isso, precisa 
que o Palestino faça até 

quatro pontos (brigaria no 
saldo) ou que o Millonarios 
não vença seus três jogos 

(também brigaria no saldo).  

Curitiba - O Paraná está for-
mando a Rede Estadual de 
Paradesporto, iniciativa con-
junta entre o Governo do Esta-
do, CPB (Comitê Paralímpico 
Brasileiro) e a UFPR (Universi-
dade Federal do Paraná) para 
incentivar a prática esportiva 
por pessoas com deficiência. 

Pioneira no País, a iniciativa 
prevê a implantação de 10 Cen-
tros de Referência Paralímpi-
cos no Estado até o final deste 
ano, sendo que sete deles já 
estão em processo de implan-
tação. Eles vão trabalhar de 
forma integrada para ofere-
cer uma estrutura completa 

aos atletas com deficiência, 
atuando desde a iniciação até 
o treinamento para o alto ren-
dimento nas diversas modali-
dades paralímpicas.

As unidades ficarão nas ci-
dades de Maringá, que recebeu 
o primeiro centro de referên-
cia no Paraná, Curitiba, Ponta 
Grossa, Telêmaco Borba, Cor-
nélio Procópio, Cascavel, 
Campo Mourão, Ivaiporã, Lon-
drina e Foz do Iguaçu. Cada 
uma vai oferecer modalidades 
diferentes, como atletismo, 
tênis de mesa, parabadmin-
ton, futebol para cegos, goal-
ball, tênis em cadeira de rodas, 

bocha paralímpica, parataek-
wondo e judô, entre outras.

Os centro de referência 
também vão oferecer a capa-
citação de profissionais e o 
desenvolvimento de projetos 
de pesquisa na área do esporte 
paralímpico, buscando otimi-
zar cada vez mais o desem-
penho dos atletas na busca 
de melhores resultados nas 
competições. A ideia é tam-
bém proporcionar inovações 
metodológicas de aprendiza-
gem, focadas na manutenção 
da saúde e na melhoria da qua-
lidade de vida das pessoas com 
deficiência. 

Marechal C. Rondon – Estão 
definidas as equipes que irão 
disputar o título do Campeo-
nato Municipal de Vôlei - Tro-

féu Harraldo Altmann. Na 
semifinal, o Descontravôlei 
venceu por 3 sets a 1 o time 

As Aposentadas, assegurando 
a última vaga. No próximo dia 
11, o Ginásio Clarindo Borto-
lon, na Vila Gaúcha, receberá 

as partidas nas quais serão 
conhecidos o 3º lugar de cada 
naipe. No feminino, se enfren-
tarão as equipes Colégio Mar-
tin Luther/Vôlei Marechal e As 
Aposentadas, às 15h30. Já às 
17h, será a vez dos times Van-

guarda Club e Mercedes, no 
naipe masculino. As decisões 
do título nos naipes feminino 
e masculino estão programa-
das para o dia 14, no Ginásio 

de Esportes Ney Braga, em 
horários a serem definidos. 

Paradesporto terá rede de excelência

Após derrota, 
Urubu faz contas 
para classificação
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Municipal de vôlei 
indica finalistas



10 Quinta-feira 9 de maio de 2024 AutomóveisAutomóveis esportes@cascavelnews.com.brpor Luiz Aparecido/OPARANÁ 

EDUARDO CONSENTINO, leiloeiro oficial inscrito na JUCESP n° 616 (JOÃO VICTOR BARROCA GALEAZZI – preposto
LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

em exercício), com escritório à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário
ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha,
n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com
Garantia de Alienação e Outras Avenças de nº 10176420900, firmado em 28/07/2022, no qual figura como Fiduciante ALEXIA LILIAN SIQUEIRA PILOTTO,
CI. RG nº 9.318.287-1-SESP/PR e CPF nº 044.833.999-42, brasileira, solteira, auxiliar administrativa, residente e domiciliada em Cascavel/PR, levará a
PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 17 de maio de 2024, às 14:30 horas,
à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 239.499,25
(Duzentos e trinta e nove mil, quatrocentos e noventa e nove reais e vinte e cinco centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada
em nome do credor Fiduciário, constituído por APARTAMENTO Nº 401, localizado no 4º pavimento, do Bloco nº 18, do “CONDOMÍNIO RESIDENCIAL
JOÃO DE BARRO” situado na Rua Carlos Bartolomeu Cancelli, nº 993, nesta Cidade e Comarca de CASCAVEL, Estado do PARANÁ, medindo 49,07
m²,  sendo 43,93 m² de área privativa e 5,14 m² de área de uso comum, correspondendo a uma fração ideal do terreno de 0,2893% ou 76,62027
m², localizado na parte da frente e no lado esquerdo para quem adentra no bloco, confronta-se: ao NORTE, com o Apartamento nº 404; ao SUL,
com o Bloco nº 17; ao LESTE com o Bloco nº 19; e ao OESTE com o Apartamento nº 402; com direito de uso exclusivo de 01 vaga de garagem
no estacionamento descoberto. Matrícula nº 79.197 do 1º Serviço de Registro de Imóveis da Comarca de Cascavel/PR. Obs: Ocupado. Desocupação
por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 27 de maio
de 2024, às 14:30 horas, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 183.132,53 (Cento e oitenta
e três mil, cento e trinta e dois reais e cinquenta e três centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.biasileiloes.com.br),
em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fiduciante(s) será(ão)
comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização
dos leilões fiduciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se
aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de
preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo,
ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através
do site www.biasileiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes
presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fiduciante, que poderá adquirir o imóvel
preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.biasileiloes.com.br,
e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão
presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se
encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro
acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento,
por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência
bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição
financeira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de
1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

EDUARDO CONSENTINO, leiloeiro oficial inscrito na JUCESP n° 616 (JOÃO VICTOR BARROCA GALEAZZI – preposto em
LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

exercício), com escritório à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte Alegre, São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO
S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo
Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação e Outras
Avenças de nº 10165885105, firmado em 20/08/2021, no qual figura como Fiduciante PATRÍCIA APARECIDA VERSORI, brasileira, solteira, empresária, portadora
da CNH nº 05577262030/PR, e inscrita no CPF sob nº 073.326.599-56, residente e domiciliada em Cascavel/PR, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial
e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 17 de maio de 2024, às 14:30 horas, à Av. Fagundes Filho, 145, Conjunto 22, Vila Monte
Alegre, São Paulo/SP, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 297.956,12 (Duzentos e noventa e sete mil, novecentos e cinquenta e
seis reais e doze centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do credor Fiduciário, constituído por APARTAMENTO Nº I-04,
do Bloco I, do “RESIDENCIAL ROSENGARTEN” localizado na Rua 1º de Maio, nº 195, no pavimento térreo, na parte do fundo e no lado esquerdo do bloco,
estando o observador na entrada do bloco, tem  a área total de 114,380774 m², dos quais 61,3935 m² são de área privativa, e 52,987274 m² são de área
de uso comum, correspondendo-lhe a fração ideal de 0,531176% ou 52,400532 m², do terreno onde está erigido o condomínio, a saber, lote urbano nº
58-Remanescente, da Gleba Cascavel, situado na Cidade e Município de CASCAVEL/PR, se confronta ao NORTE, com o Apartamento nº I-03; ao SUL, com
a área de circulação descoberta; ao LESTE com o Apartamento nº H-01; e ao OESTE com o hall e com a escada; e compõe-se de sala de estar e de jantar,
circulação, banheiro, 02 dormitórios, cozinha e área de serviço; com o direito de uso exclusivo (como área comum de divisão não proporcional de 21,0745
m²) da vaga de garagem nº 150, a qual está localizada no subsolo e se confronta ao Norte com a área de circulação de veículos, ao Sul com a vaga de
garagem nº 182, ao Leste com a vaga de garagem nº 151 e ao Oeste com a vaga de garagem nº 149. Matrícula nº 44.743 do Registro de Imóveis 2º Ofício
da Comarca de Cascavel/PR. Obs: Consta a existência de gravame noticiado na AV.06 (AJUIZAMENTO DE AÇÃO), R.07 (PENHORA), AV.08 e AV.09
(INDISPONIBILIDADE), sendo que o banco providenciará a baixa. Obs: Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/
97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 27 de maio de 2024, às 14:30 horas, no mesmo local, para realização do SEGUNDO
LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 263.918,47 (Duzentos e sessenta e três mil, novecentos e dezoito reais e quarenta e sete centavos). Todos os
horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.biasileiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário
oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/
07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fiduciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço
eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu
direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda
que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site
www.biasileiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório
do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fiduciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão.
Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.biasileiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando
na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será
efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo
de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência
pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5%
sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor
fiduciante, mantida em instituição financeira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto
n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

Com o crescimento das 
cidades, a locomoção no meio 
urbano é um assunto cada vez 
mais debatido, especialmente 
pelas dificuldades que apare-
cem no cotidiano. O trânsito 
nas grandes cidades é um 
problema que afeta milhões 
de brasileiros, e o aumento 
significativo do congestiona-
mento tem um impacto nega-
tivo na qualidade de vida dos 
cidadãos. Todavia, a cidade de 
Curitiba tem sido amplamente 
reconhecida por seu poten-
cial inovador de transportes e 
pioneirismo no planejamento 
urbano. 

Prova disso são os prêmios 
que atestam sua excelência 
nesses campos. Para citar 
alguns, em 2021, por exemplo, 
a capital paranaense foi eleita 
pela segunda vez a cidade mais 
inteligente da América Latina 
no Prêmio Latam Smart City 
Awards. No ano seguinte, con-
quistou o título de cidade mais 
inteligente do Brasil no Ran-
king Connected Smart Cities, 
e desde 2023 integra, pelo 5º 
ano consecutivo, a lista das 21 
comunidades mais inteligentes 
do mundo pelo ICF (Intelligent 
Community Forum). 

O status inovador e promis-
sor não é por acaso. Referência 
nacional e internacional, Curi-
tiba possui diversas iniciati-
vas em mobilidade urbana, 
qualidade de vida e sustenta-
bilidade, reunindo um legado 
de projetos, obras e empresas 
inovadoras que priorizam a 
gestão dos espaços urbanos,  
a qualidade de vida e a fluidez 
do tráfego urbano de maneira 
limpa. “Investir em mobili-
dade urbana é essencial para 
o desenvolvimento e expan-
são das cidades. A mobilidade 
é capaz de direcionar o cres-
cimento das cidades, conec-
tando diferentes áreas e pos-
sibilitando acesso facilitado 
no dia a dia da população”, 
explica o diretor de negócios 
do V1, Leonardo Ballestrassi. 

ESTUDO
O estudo “Tendências e 

Desigualdades da Mobilidade 
Urbana no Brasil I: o uso do 
transporte coletivo e indivi-
dual”, realizado pelo IPEA (Ins-
tituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada), revelou que a frota 
de veículos individuais moto-
rizados aumentou em 331% 

Curitiba é referência em mobilidade 
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que resulta no agravamento 
dos congestionamentos e o 
aumento do tempo que as 
pessoas gastam no trânsito. 
Diante da priorização do uso 
do automóvel nos centros 
urbanos, soluções de mobi-
lidade mais sustentáveis, efi-
cientes e flexíveis devem ser 
levadas em consideração, 
como é o caso da indústria de 
locação. “É fundamental criar 
e ofertar meios de locomoção 
mais inteligentes, integrados 
à tecnologia e outros elemen-
tos, para que a população em 
geral e as empresas consigam 
usufruir da mobilidade urbana 
com qualidade e que atenda a 
necessidade de cada pessoa 
e de cada negócio”, explica 
Leonardo.

Soluções para melhorar 
(mais) a mobilidade urbana: 
ressignificação do papel do 
carro.

As pessoas estão constan-
temente se locomovendo e, 
devido à grande demanda 
por meios de transporte que 
atendam às necessidades da 
população, a discussão sobre 
melhores e mais eficien-
tes soluções em mobilidade 
urbana está sempre em voga. 
Os setores público e privado 
propõem constantemente 
projetos que tragam moderni-
zação ao setor de transporte. 
Dentre eles, está a priorização 
do uso de dados e tecnologia 
para otimizar o fluxo, planeja-
mento, controle e monitora-
mento do trânsito. Alternativa 
para essa melhoria é o com-
partilhamento de veículos e 
viagens através das platafor-
mas digitais, proporcionando 
uma utilização mais racional e 

plena dos veículos individuais. 
“A locação defende o uso do 
automóvel por necessidade, o 
uso consciente, evitando car-
ros parados nas garagens e 
ruas, proporcionando, assim, 
melhorias no tráfego”, explica 
o diretor.

COMPARTILHAMENTO
Segundo a ABLA (Associa-

ção Brasileira das Locadoras 
de Automóveis), a locação de 
carros surge como uma alter-
nativa para desafogar o trân-
sito e solucionar os problemas 
de mobilidade urbana, permi-
tindo que as pessoas utilizem 
veículos apenas quando neces-
sário, ao invés de adquirir um 
veículo próprio. Como resul-
tado, isso reduz o número de 
carros nas ruas e incentiva o 
compartilhamento de automó-
veis. O uso ocasional de carros, 
aliado à aplicação de tecnolo-
gia e ideias inovadoras, contri-
bui para o avanço do trânsito 
nas áreas urbanas. 

Exemplo de inovação inte-
ligente, o aplicativo V1 é uma 
plataforma de mobilidade 
urbana do Grupo Águia Branca 

que atua em locação e gestão 
de frotas, transporte de pes-
soas e mobilidade urbana por 
app com o serviço de assina-
tura de carros e aluguel de car-
ros 100% on-line. “Operamos 
com a desburocratização de 
acesso ao automóvel, priori-
zando o uso para auxiliar na 
mobilidade urbana. No V1, 

o curitibano tem a opção de 
locar por um período especí-
fico e ainda pode retirar o carro 
em minutos. Popularizamos as 
locações por meia-diária, que 
representam inovação e sus-
tentabilidade. A modalidade 
tornou-se uma alternativa 
atraente e econômica para uti-
lizar um carro por um período 
de tempo mais curto (12h) para 
compromissos específicos. 
Além da locação 100% digi-
tal, ofertamos a assinatura de 
carros zero. Essa modalidade 
confere um carro novo e plano 
personalizado para a realidade 
do cliente, sem desprender de 
entrada ou arcar com juros 
de financiamento. O carro é 
um serviço de facilidade de 
deslocamento, não mais um 
investimento ou status”, com-
plementa. Cada vez mais, a 
sociedade busca por mode-
los de locomoção mais cons-
ciente, econômico e eficiente.  

Com investimentos em inovação, frota e tecnologia, a capital 
paranaense é exemplo de cidade inteligente na gestão e 
planejamento dos espaços urbanos

SOLUÇÕES PARA AUXILIAR MOBILIDADE
• Sistema inteligente para gestão e compartilhamento de frota 
empresarial;
• Tecnologia para compartilhamento de automóveis;
• Investimentos em tecnologia e infraestrutura;
• Planejamento urbano sustentável;

VANTAGENS DA LOCAÇÃO E ASSINATURA 
• Redução no número de veículos particulares nas ruas: “Ao optar 
pela locação de carros, os indivíduos reduzem o número de carros 
nas ruas, o que diminui a pressão sobre as vias e contribui para um 
tráfego mais fluido.”
• Possibilidade assertiva de estar com um carro zero quilômetro: 
“Ao invés de usar as economias para comprar um carro à vista ou 
arcar com um financiamento, o assinante pode aplicar o dinheiro e 
obter rendimentos. A modalidade ainda oportuniza que o motorista 
assine um carro superior do que ele conseguiria arcar, se comprasse.”
• Flexibilidade: “A locação oferece uma alternativa flexível ao trans-
porte público e pode ser uma opção mais conveniente para muitas 
pessoas. Para evitar atrasos, alugar um carro pode ser uma solução.”
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Nem mesmo uma virose 
impediu Firás Fahs de cumprir 
todos os seus compromissos 
no fim de semana agitado em 
Interlagos. Na quinta-feira o 
piloto de Foz do Iguaçu reali-
zou testes na Fórmula 4 Brasil 
com três treinos de 40 minu-
tos no Autódromo de Interla-
gos. Na sexta-feira participou 
dos treinos da Fórmula Delta 
no Autódromo e da 4ª etapa da 
Copa São Paulo Light de Kart 
no kartódromo. No sábado 
foram competição na Fórmula 
Delta e no Light e no domingo 
a segunda corrida da Fórmula 
Delta. 

Na Fórmula Delta, com-
petindo com o apoio da New 
Zone Importados, Brand Col-
lection, ExtraVape e Realme, 
Firás largou em nono, conquis-
tou o quarto lugar na corrida 1 
no sábado e a quinta coloca-
ção no domingo. Foi o piloto 
com a maior escalada na com-
petição, ao subir de nono para 
quarto na corrida 1. 

Depois da segunda etapa, 
Firás está entre os primeiros 
colocados na classificação 
do campeonato. No geral, ele 
ocupa a quarta colocação, 
com 36 pontos, enquanto que 
o líder Pedro Martins soma 
53. No campeonato de Rookie 
(estreantes) ele é o vice-líder, 
com 57 pontos, a três do líder 
Pietro Mesquita. 

Na Copa São Paulo Light de 
Kart, em função do atraso na 
programação na sexta-feira o 
treino classificatório da cate-
goria Graduados foi transferido 

Firás Fahs considera proveitoso o
fim de semana intenso em Interlagos

Spa-Francorchamps
Além de Le Mans, apenas 

um circuito marcou presença no 
calendário de todas as temporadas 
na história do FIA WEC, o 
Campeonato Mundial de Endurance, 
desde 2012. A tradicional e histórica 
pista de Spa-Francorchamps, 
localizada na Bélgica e com 7.004 
metros de extensão, receberá 
entre hoje e sábado a 3ª etapa do 
campeonato de 2024. Com 37 
carros e 106 pilotos inscritos, a 
TotalEnergies 6 Horas de Spa-
Francorchamps será realizada no 
momento em que a ordem de forças 
nas classes Hypercar e LMGT3 
começa a se desenhar. Embalado 
pela sua primeira vitória no FIA 
WEC, o curitibano Augusto Farfus 
encabeça o trio do Team WRT para 
encarar a TotalEnergies 6 Horas 
de Spa-Francorchamps. “Vimos 
que se executarmos uma corrida 
sem erros a chance de pontuar e 
chegar na frente é grande. O foco 
é sempre seguir pontuando em 
todas as provas e chegar ao fim 
da temporada lutando pelo título”, 
declarou Farfus, de 40 anos.

Zini na Truck
Autódromo de Londrina é a pista 

que marcou o início da carreira de 
Jaidson Zini nas pistas. Domingo 
sediará a 3ª etapa da Copa Truck, e 
piloto cascavelense patrocinada pela 
Rands a encara como uma dos mais 
especiais, ao mesmo tempo que se 
une em corrente de assistência às 
vítimas das chuvas no RS. Ele prevê 
um final de semana especial no 
norte do Paraná, seu estado natal: 
seus familiares estarão presente. 

Fórmula E
Sábado e domingo Lucas Di Grassi 

vai acelerar no histórico aeroporto 
de Tempelhof, em Berlim, na Ale-

manha. O país, casa da equipe ABT 
Cupra, sediará as rodadas 9 e 10 das 
16 programadas para o Campeonato 

Mundial de Fórmula E em 2024. 

 EDMAR SALGUERO/DIVULGAÇÃO 

para o sábado pela manhã, no 
mesmo horário da corrida da 
Fórmula Delta. Desta forma, 
Firás não participou do treino 
e teve que largar por último, 
em 22º lugar. Na primeira cor-
rida, o piloto da equipe Bravar 
Motorsport/Disam Insumos 
Agrícolas/Lei de Incentivo ao 
Esporte ganhou 13 posições 
e recebeu a bandeirada em 
nono. Na segunda, era o quarto 
até a última volta, quando na 
tentativa de ultrapassagem se 
enroscou com o terceiro colo-
cado e abandonou, mas voltou 
ao boxe com o sabor de fazer a 
melhor volta. Na soma das duas 
provas, conquistou a 11ª colo-
cação e marcou quatro pontos. 

Firás acentua que foi um 
fim e semana agitado, muito 
intenso. Mesmo não estando 
100% fisicamente em função 
da virose, consegui cumprir o 
cronograma e fazer o este na 
F-4 Brasil, disputar a Fórmula 
Delta e a Copa São Paulo Light 

de Kart. “Na Fórmula Delta, 
constamos uma boa evolução 
em relação a primeira etapa 
e temos muito a melhorar. O 
importante é que estamos no 
bolo dos que lutam pela lide-
rança do campeonato. No Light, 
largar no fim do pelotão é muito 
complicado, mas conseguimos 
fazer boas corridas. Pena que 
tive que abandonar na última 
volta da segunda corrida. Mas 
estamos fortes e logo chegare-
mos à vitória”, frisa Firás.

Sobre o teste na Fórmula 
4 Brasil, Firás diz que pilotar o 

carro é um sonho. “É um carro 
muito veloz, o motor e forte, e os 
freios respondem rápido. “Gos-
tei muito do teste. É uma opção 
de categoria para o futuro, o 
caminho ideal para quem quer 
fazer carreira no automobi-
lismo”, salienta Firás Fahs. 

Os próximos compromissos 
de Firás Fahs são a 3ª etapa da 
Fórmula Delta nos dias 25 e 26 
deste mês, no Autódromo de 
Interlagos; e na 5ª etapa da 
copa São Paulo Light de Kart, 
no dia 1º de junho, no Kartó-
dromo de Interlagos.   

Firás Fahs é o quarto colocado na classificação geral da Fórmula Delta e vice-líder entre os rookies
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Energia: Saldo positivo na “Conta de Itaipu” 
permitirá queda no preço no mês de julho
Brasília - O saldo da Conta 
de Comercialização da Ener-
gia Elétrica de Itaipu, em 
2023, ficou positivo em R$ 
399.277.837,37, segundo in-
formou na segunda-feira (6) 
a Aneel (Agência Nacional de 
Energia Elétrica). Esses recur-
sos serão utilizados para re-
duzir o valor da tarifa de Itaipu 
para os consumidores, no mês 
de julho.

Os valores referem-se ao 
que foi devolvido pelas dis-
tribuidoras, conforme diferi-
mentos de repasse tarifário 
com base nos saldos da Conta 
de Itaipu. A chamada tari-
fa “Bônus Itaipu” decorre do 
saldo positivo na Conta Co-
mercialização da Energia Elé-
trica de Itaipu. Administrada 
pela Empresa Brasileira de Par-
ticipações em Energia Nuclear 
e Binacional S.A. (ENBPar), a 
“Conta de Itaipu” resulta de 
todos os créditos e débitos 
que a ENBPar tem com a co-
mercialização de energia da 
Binacional.

O desconto atinge as unida-
des consumidoras de até 350 
KWh mensais, variando con-
forme o consumo individual 
mensal, ou seja, quem gastou 
mais energia ganha um crédi-
to maior. “É uma boa notícia e 
mostra que Itaipu e o Gover-
no Federal estão trabalhando 
para levar modicidade tarifaria 
para o consumidor de energia”, 
acrescentou o diretor financei-
ro executivo, André Pepitone.

Segundo a STR (Superin-

tendência de Gestão Tarifária 
e Regulação Econômica) da 
Aneel, o valor da tarifa bônus 
é de R$ 0,0037456 por KWh. De 
acordo com a Aneel, o cálcu-
lo da “tarifa bônus” e a regra 
de repasse aos consumidores 
são fundamentados na Lei 
nº 10.438, de 26 de abril de 
2002; no Decreto nº 11.027, 
de 27 de dezembro de 2022; e 
no Submódulo 6.2 dos Proret 
(Procedimentos de Regulação 
Tarifária).

8,39 MILHÕES DE LITROS POR SEGUNDO

 ITAIPU

CATARATAS DO IGUAÇU

O Parque Nacional do Iguaçu confirmou, 
ontem (8), que as Cataratas registraram 
vazão registrou de 8,39 milhões de 
litros d’água por segundo. Importante 
destacar que este volume não possui 
relação direta com as enchentes 
no Rio Grande do Sul. O Rio Iguaçu 
nasce na região metropolitana de 
Curitiba e segue no sentido leste–
oeste do estado do Paraná. Cerca de 
20km após passar pelas Cataratas do 
Iguaçu, ele deságua no Rio Paraná. 
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Cafelândia - Os piscicultores integrados 
da Copacol tiveram uma programação 
especial durante o Copacol Agro 2024, 
em Cafelândia, ontem (8), segundo dia 
do evento. A 12° Tecnotilápia trouxe 
aos produtores uma nova visão sobre 
como está o melhoramento genético 
da tilápia feito pela Cooperativa, além 
de como esse melhoramento impacta 
diretamente nos resultados à campo.

O geneticista no programa de melho-
ramento genético de tilápia da Copacol, 
Eric Campos, explicou aos cooperados 
como é realizado o melhoramento na 
piscicultura e a evolução ao longo dos 
anos. Já a engenheira de pesca da Coo-
perativa, Daiane Cavalli Stella, mostrou 
aos produtores como esse melhora-
mento impacta nos resultados à campo 
e o quanto o trabalho feito pelo pro-
dutor no dia a dia faz a diferença para 
que todos alcancem resultados ainda 
melhores.

MOVIMENTAÇÃO INTENSA
Com movimentação intensa pelos 

corredores e estandes, o primeiro dia 
do Copacol Agro trouxe novidades em 
tecnologias e manejos para os coope-
rados que estiveram no CPA (Centro de 
Pesquisa Agrícola). Além de palestras 
técnicas para Agricultura, Avicultura, 
Suinocultura, Bovinocultura de Leite 
e Piscicultura, 95 empresas parcei-
ras apresentaram equipamentos que 
melhoram o desempenho diário das 
atividades.

“É neste momento que o nosso pro-
dutor tem a oportunidade de adquirir 
conhecimento, que será aplicado na 
propriedade. Estamos na sétima edi-
ção com a certeza de que o evento é 
responsável por muitas mudanças 
que foram implantadas nas rotinas 
dos cooperados. A Cooperativa faz do 
CPA uma vitrine para que cada um faça 
escolhas e possa definir o futuro da ati-
vidade. Temos uma produção anual de 
30 milhões de sacas de soja e milho; 
504,9 mil toneladas de carne de frango 

FOTOS: COMUNICAÇÃO/COPACOL

Copacol Agro 2024: 
Melhoramento 

genético é foco da 
12° Tecnotilápia

produzidas; 55,3 milhões de peixes pro-
cessados; 488 mil suínos e 11 milhões 
de litros de leite entregues à Frimesa. 
Isso é fruto do aperfeiçoamento implan-
tado pelos nossos 8,6 mil cooperados”, 
afirma o diretor-presidente, Valter Pitol.

A abertura do evento contou a pre-
sença do governador em exercício, 
Darci Piana, que está afrente do Estado 
enquanto Ratinho Júnior articula uma 
missão internacional em busca de 
investimentos da iniciativa privada. 
Na passagem por Cafelândia, Piana 
destacou o crescimento econômico do 
Paraná ano passado, que foi de 7,8%, 
superando os demais estados brasi-
leiros, garantindo a quarta colocação 
no ranking nacional. “Isso graças ao 
setor produtivo. O governador [Rati-
nho Júnior] tem razão em dizer que o 
Paraná é o supermercado do mundo, 
pois daqui sai boa parte do que é consu-
mido, o que nos orgulha muito. O coo-
perativismo tem grande impacto nesse 
resultado, bem como a Copacol, que é 
um orgulho para os paranaenses e para 
toda a região, por ser uma cooperativa 
forte, organizada, muito bem dirigida 
pela equipe e cooperados que têm”, 
afirma Piana, que também comen-
tou sobre a nomeação do secretário 

de Agricultura, Norberto Ortigara, na 
Secretaria de Fazenda. 

“Com 45 anos de dedicação ao 
Estado, Ortigara tem agora uma nova 
missão, de cuidar do caixa. O Estado já 
recebeu R$ 290 bilhões de investimen-
tos privados em cinco anos e cinco 
meses de governo, temos R$ 55 bilhões 
dos seis lotes dos 3.080 quilômetros de 
duplicação de rodovias, mais 50 bilhões 
da nova Ferroste, entre Maracaju e Para-
naguá. Temos muito pela frente... mais 
R$ 12 bilhões privados devem ser anun-
ciados nos dias no retorno de Ratinho”, 
afirma o governador em exercício.

PARANÁ COOPERATIVO
Entre os convidados especiais do 

evento esteve o presidente da Oce-
par (Organização das Cooperativas do 
Estado do Paraná), José Roberto Ric-
ken, que realizou uma palestra sobre o 
desenvolvimento do cooperativismo no 
estado. As 225 cooperativas do Paraná 
vinculadas ao Sistema Ocepar atingiram 
uma movimentação superior a R$ 200 
bilhões em 2023, atingindo o PRC-200 
(Plano Paraná Cooperativo), o planeja-
mento estratégico do cooperativismo 
paranaense. Ricken destacou que ape-
nas com essa organização será possível 
crescer, mesmo em momentos de crise. 

“Teremos momentos de altas e 
também de baixas em nossas ativida-
des. Quem tem planejamento conse-
gue superar essas dificuldades e ainda 
crescer. Faturamos 200 bilhões no ano 
anterior e vamos crescer novamente. 
Em julho anunciaremos um novo PRC, 
ainda não sabemos se o faturamento 
será de R$ 300 bilhões ou R$ 400 
bilhões, mas vamos definir tudo no 
Fórum dos Presidentes, e vamos dar 
sequência a esse trabalho realizado”, 

afirmou Ricken, que também desta-
cou a importância do evento para os 
produtores. 

“O trabalho que a Copacol faz de 
uma maneira geral aqui no Centro de 
Pesquisa, com reconhecimento público 
e registro, gera segurança. O Copacol 
agro é uma oportunidade para o pro-
dutor ver de perto e valorizar isso. É 
resultado para ele, que não pode errar, 
e aqui tudo é testado, proporcionando 
segurança ao cooperado, é isso que 
interessa”.

PLANO SAFRA
As expectativas do Plano Safra tam-

bém estiveram em evidência durante 
a feira: a disponibilidade tende a ser 
superior neste ano, conforme Ricken. 
“Ano passado a Taxa Selic estava em 
14%, hoje está em 10%: isso reduz com 
segurança 3% os juros, principalmente 
no investimento. Temos que aprovei-
tar as oportunidades, poupança rural, 
depósitos líquidos à vista, a LCA [Letra 
de Crédito do Agronegócio] que foi 
implantada especificamente para dar 
lastro ao Plano Safra”, afirma o presi-
dente da Ocepar.

PROGRAMAÇÃO
Os portões do Copacol Agro estão 

liberados ao público. Nesta quinta-feira 
(9), às 9h, o foco será O Brasil no Agrone-
gócio Global: Desafios e Oportunidades, 
com o engenheiro agrônomo e profes-
sor, Marcos Jank; 10h os estandes esta-
rão abertos para visitação. Às 14h30, 
os bovinocultores de leite participam 
de encontro sobre Oportunidades da 
porteira para dentro que garantem o 
sucesso da atividade leiteira, com o zoo-
tecnista Diego Magro, gerente regional 
da DSM-Firmenich.
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Soja: R$ 117,00 
Milho: R$ 49,00 
Trigo: R$ 70,00 
Feijão Carioca: R$ 230,00 
Feijão Preto: R$ 200,00 
Boi em pé (Arroba): R$ 228,00 
Vaca em pé (padrão corte): R$ 205,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 6,08 (PR) 
Leite: R$ 2,42 (Litro/Março) 
Tilápia: R$ 9,10 kg (Oeste do PR) 
Frango 1Kg: FORA 
Pinto de corte: R$ 2,10 
Pinto de postura: R$ 5,50 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em abril (kg/vivo/cordeiro) R$ 12,80 
Dólar: R$ 5,09
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“Mês da Saúde Animal” tem foco nas ações 
do Serviço Veterinário Oficial e Saúde Única

Brasília – Durante o mês de maio 
acontece a Campanha Nacional do Mês 
da Saúde Animal com o intuito de pro-
mover e fomentar ações de conscien-
tização, engajamento e prevenção de 
doenças voltadas para a produção ani-
mal brasileira. O Ministério da Agricul-
tura e Pecuária declarou o mês de maio 
como o Mês da Saúde Animal, ainda 
em 2023, por meio da portaria 583. A 
primeira campanha é realizada neste 
ano com a temática “Saúde Animal - É 
Saúde para Todos”.  

Ministro da Agricultura e Pecuária, 
Carlos Fávaro destaca que rebanhos 
saudáveis são fundamentais para a 
garantia de produção de alimentos de 
qualidade para o mercado interno e ex-
terno, além de geração de emprego e 
renda. “Não se pode separar a saúde 
humana, o meio ambiente e a saúde 
animal. Integrando as ações em uma só 
saúde, todos são beneficiados”, disse.   

Ao longo do mês serão realizadas 
ações entre o Mapa e organizações 
públicas e privadas em saúde animal 
com apresentações de informações 
relevantes para a sociedade e pecua-
ristas sobre produção animal segura, 
sustentável e para a segurança dos 
alimentos. A ação é promovida pelo 
DSA (Departamento de Saúde Animal) 

Gripe Aviária: Estado de emergência 
sanitária é prorrogado em todo país

O Ministério da Agricultura publicou 
a Portaria 680, prorrogando para mais 
180 dias o estado de emergência zoos-
sanitária em todo o território nacional. 
O motivo é a detecção da infecção pelo 
vírus da influenza aviária H5N1 de alta 
patogenicidade (IAAP) em aves silves-
tres no Brasil.

“O Brasil é um dos quatro países 
do mundo que não tem gripe aviária 
no plantel comercial. O sistema de de-
fesa agropecuária brasileiro é muito 
eficiente. Vamos manter o status de 
emergência para evitar uma possível 
crise que possa vir a acontecer”, disse 
o ministro da Agricultura e Pecuária, 
Carlos Fávaro.

Trata-se de uma forma preventiva 
com o objetivo de manter as condições 
do Ministério da Agricultura e Pecuá-
ria em adotar medidas de erradicação 
do foco de forma rápida e a mobiliza-
ção de verbas da União e a articulação 
com outros ministérios, organizações 
governamentais - nas três instâncias: 
federal, estadual e municipal - e não 

da SDA (Secretaria de Defesa Agrope-
cuária). Para o diretor Marcelo Mota, 
trata-se de uma medida de grande 
importância para aproximar cada vez 
mais a população e o SVO (Serviço Ve-
terinário Oficial), informando sobre o 
seu papel como promotor de rebanhos 
saudáveis, permitindo, desta forma, a 
geração de alimentos seguros e o aces-
so dos produtos brasileiros aos merca-
dos interno e externo.  

Neste ano, a campanha tem como 
foco o Papel dos SVOs na garantia da 
saúde animal e ações em saúde única, 
que considera a saúde humana, animal 
e vegetal como interdependentes e vin-
culadas à saúde dos ecossistemas em 
que existem.   

ESTRATÉGIAS
A Campanha tem quatros estraté-

gias principais: conscientizar e incen-
tivar os pecuaristas na atualização 
anual de cadastros de seus rebanhos, 
pois contribui para a prevenção de 
doenças; Promoção sobre o papel dos 
SVOs sobre boas práticas sanitárias na 
produção animal, conscientização para 
identificação e notificação a suspeitas 
de enfermidades; e o trabalho realiza-
do pelos governos federal e estadual na 
garantia da saúde dos rebanhos.   

Os SVOs trabalham na garantia da 
qualidade sanitária, monitoramen-
to, controle e erradicação de doenças 
dos animais de produção, terrestres e 
aquáticos e, da ambiência dos campos 
brasileiros, criada pela parceria com 
os produtores rurais. Essa ambiência 
abre portas para o consumo interno 
seguro e, para as exportações de ani-
mais e produtos de origem animal. 
Regulamentam e controlam o trânsito 
nacional e internacional de animais e 
produtos de origem animal, sobre o uso 
de prudente de antimicrobianos na me-
dicina veterinária. Além de regulamen-

tar, acompanhar e certificar a condição 
sanitária de propriedades e áreas livres 
de doenças animais, facilitando assim a 
abertura de mercados para exportação 
dos produtos pecuários nacionais.

Em ação e no mês que se comemora 
o cuidado com a saúde animal, o mi-
nistro Fávaro anunciou, já o início de 
maio, que os todos os estados brasi-
leiros estão livres de febre aftosa sem 
vacinação. No mês de abril foram in-
tensificadas as ações para a vacinação 
dos rebanhos bovinos que faz parte do 
PE-PNEFA (Programa Nacional de Erra-
dicação da Febre Aftosa).   

governamentais.
A emergência zoossanitária foi de-

cretada, pela primeira vez, em 22 de 
maio de 2023 e prorrogada, uma vez, 
em 7 de novembro do mesmo ano, 
como uma medida do Mapa para evi-
tar que a doença, também conhecida 
como gripe aviária, chegue na produ-
ção de aves de subsistência e comer-
cial, bem como para preservar a fauna 
e a saúde humana.

Até este momento, não há registro 
de circulação do vírus na criação co-
mercial, o que mantém o Brasil com 
status de país livre de influenza aviária 
perante a OMSA (Organização Mundial 
de Saúde Animal), exportando seus 
produtos para consumo de forma se-
gura. O primeiro caso de gripe aviária 
no Brasil foi registrado no dia 15 de 
maio de 2023, em aves silvestres. Perto 
de completar um ano da detecção, já 
foram identificados 164 focos, sendo 
apenas três em aves de subsistência 
nos estados do Espírito Santo, Santa 
Catarina e Mato Grosso do Sul.

SGAS

Produção estimada para 2024
Para o ano de 2024, a Conab (Companhia Nacional de Abastecimento) revela que a 

expectativa é de aumento na produção de carne bovina, suína e frango com 30,88 milhões 
de toneladas neste ano. Destes, 21,12 milhões de toneladas serão destinados ao mercado 
interno e 9,85 milhões de toneladas devem ser exportadas.    

De acordo com dados da Secretaria de Comércio e Relações Internacionais, em 2023 o 
Brasil exportou oito milhões de toneladas de carnes somando mais de US$ 23,51 bilhões.     
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Apesar do ‘caos’ no Rio Grande do Sul, não há 
ameaça de desabastecimento no resto do país
Brasília - As chuvas que atin-
giram o Rio Grande do Sul 
afetaram diretamente a pro-
dução agropecuária. Mortes 
de animais, perda de lavouras 
e estragos à semeadura de pas-
tagens de inverno são alguns 
dos danos provocados ao agro-
negócio do estado. Antes das 
chuvas, o IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística) 
estimava que a produção de 
cereais, leguminosas e olea-
ginosas do Rio Grande do Sul 
cresceria 46,4% neste ano, em 
relação ao ano anterior, e pas-
saria a responder por 13,3% do 
total nacional, encostando no 
Paraná.

O Rio Grande do Sul res-
ponde, por exemplo, por 70% 
da produção nacional do arroz. 
Em relação à soja, a lavoura do 
estado representou 8,4% do 
país em 2023 e, com o cresci-
mento esperado para este ano, 
passaria a representar 14,8%, 
ficando atrás apenas de Mato 
Grosso.

IMPACTOS REGIONAIS
O estado também se des-

taca na pecuária. Em 2023, 
ocupou a terceira colocação 
entre aqueles que mais aba-
teram frangos e suínos. Foi 
também o quarto maior pro-
dutor de ovos e o quinto entre 
os produtores de leite. Ainda 
não há um quadro completo 
do prejuízo e, portanto, quan-
to isso afetará a estimativa 
feita anteriormente pelo IBGE. 
O presidente da Farsul (Fede-
ração da Agricultura do Rio 
Grande do Sul), Gedeão Perei-

Farsul apresenta demandas
O ministro da Agricultura, Carlos Fávaro, se reuniu nessa terça-feira, 

por videoconferência, com 111 sindicatos rurais e com a Farsul. A Fede-
ração gaúcha apresentou algumas demandas para ajudar o setor agro-
pecuário do estado a lidar com os estragos.

Entre as reivindicações da Farsul estão a prorrogação das parcelas de 
custeio, investimento e comercialização, além de crédito para a recons-
trução da estrutura produtiva e para permitir redução da alavancagem 
com credores, com juros mais baixos e de forma simplificada.

Câmara debate dispensa de licença ambiental de plantações de eucalipto
Brasília – A Câmara dos Depu-
tados aprovou por 325 votos 
contra 128, na terça-feira (7), 
a urgência de projeto de lei que 
exclui a silvicultura da lista de 
atividades consideradas po-
tencialmente poluidoras e 
utilizadoras de recursos am-
bientais, o que altera a Política 
Nacional do Meio Ambiente 
(Lei 6.938/1981).

Entre outras definições, a sil-
vicultura compreende o cultivo 
de florestas plantadas para fins 
comerciais, como a produção de 
eucaliptos, pinus e mognos. Já 
o pedido de urgência aprovado 
permite que o tema seja pau-
tado no plenário a qualquer 

ra, disse que os impactos foram 
diferentes em cada região.

No litoral, por exemplo, 
houve grande perda de la-
vouras de soja e alagamento 
de silos de arroz. “O litoral foi 
seriamente impactado na cul-
tura da soja, que ficou embaixo 
d’água. Isso é perda total. Mas 
já pegou bastante adianta-
da a colheita do arroz, acima 
dos 70%, 80%, o que colocou 
o arroz a salvo, a não ser por 
algum silo que ficou com 1 
metro de água em sua base”, 
afirmou.

Outra área com muitas 
perdas foi a região central 
do estado. “Nos municípios 
da chamada Quarta Colônia 
– Santa Maria, Lajeado – a en-
chente levou praticamente 
tudo dos produtores. Não só 
a possível colheita, como tam-
bém o maquinário e animais”.

No norte do estado, o princi-
pal impacto para o agronegócio 
foram os danos à infraestru-
tura, que causam problemas 
no escoamento de produtos 
derivados de frango, suínos e 
bovinos e também na chegada 
de ração para esses animais.

“A essa altura do campeo-
nato, nessa região a água já 
baixou, mas [o setor] está pa-
ralisado. Alguns criatórios 
estão isolados, ainda sem a 
possibilidade de a ração che-
gar até eles. Os produtores de 
leite não conseguem chegar à 
indústria, às vezes essa indús-
tria está submersa”, ressaltou.

COLHEITA AVANÇADA
O diretor técnico da Ema-

ter-RS (Empresa de Extensão 
Técnica e Extensão Rural) do 
estado, Claudinei Baldissera, 
afirmou que o setor agrope-
cuário gaúcho foi severamente 
afetado. O impacto só não foi 
maior porque, segundo ele, 
76% da soja e 83% do milho 
plantados no estado já tinham 
sido colhidos.

“A área cultivada de soja 
foi de 6,68 milhões de hecta-
res, então isso significa dizer 
que ainda temos 1,6 milhão 
de hectares para serem colhi-
dos. Provavelmente muitas 
lavouras nem serão colhidas. 
E a qualidade do grão daque-
las lavouras que será possível 
colher certamente será muito 
baixa, com valor comercial pre-
judicado”, explica.

PLANTIO ATRASADO
O período de semeadura de 

grãos de inverno, como o trigo 
e a aveia, produtos que têm o 
Rio Grande do Sul como um 
dos maiores produtores na-
cionais, ainda não começou, 

portanto não é possível saber 
se haverá impacto ou não 
nessas lavouras. Segundo Bal-
dissera, pelo menos o plantio 
de pastagens de inverno (que 
servem de alimento para o 
gado) foi prejudicado, uma vez 
que as sementes já estavam em 
período de germinação.

“Acredito que ainda há 
tempo [para a semeadura]. Es-
tamos perfeitamente dentro da 
janela de plantio, que acontece 
em junho, julho. Inclusive, este 
poderá ser um ano interessante 
para a lavoura de trigo e outros 
cereais de inverno. Mas, claro, 
houve, sim, algum estrago la-
minar [do solo], uma erosão e 

uma voçoroca que apareceu”, 
explicou Pereira.

ABASTECIMENTOS
Apesar do peso do Rio 

Grande do Sul na agropecuá-
ria nacional, nem Pereira nem 
Baldissera acreditam que ha-
verá grandes impactos no 
abastecimento de produtos 
alimentícios para o resto do 
país. “Pelo tamanho do agro 
no Brasil, pelo tanto que se cul-
tiva, não acredito que haverá 
impacto severo [no abasteci-
mento]”, afirmou.

Pereira advertiu, no en-
tanto, que pode haver algum 
impacto no fornecimento de 
arroz e, em um curto prazo, 
da carne de frango. “De qual-
quer maneira, temos estoque 
suficiente [de arroz] para che-
garmos à próxima safra”, disse 
o presidente da Farsul. “Pode 
ter algum impacto na avicultu-
ra. A indústria do frango ficou 
um pouco abalada, espera-
mos que de forma temporária. 
Aí pode ter sim algum tipo de 
abalo, no curto prazo, porque 
acreditamos que isso possa 
ser rapidamente restabelecido, 
uma vez que é uma indústria 
muito ágil”.

momento, sem ter que passar 
pelas comissões da Casa.

O projeto gera divergência 
entre grupos do agronegócio 
e ambientalistas porque ele 
permite dispensar o licencia-
mento ambiental prévio para 
atividades da silvicultura. De 
acordo com o artigo 10º da Lei 
6.938, que instituiu a Política 
Nacional de Meio Ambiente, 
tal licenciamento é exigido de 
nogócios “utilizadores de re-
cursos ambientais, efetiva ou 
potencialmente poluidores”.

Ao excluir a silvicultura da 
lista de atividades potencial-
mente poluidoras, o PL permite 
dispensar o licenciamento am-

biental de produções em larga 
escala de culturas como o eu-
calipto e o pinus, usados na 
fabricação de papel, celulose e 
madeira.

O autor do projeto, o 
ex-senador Alvaro Dias (Po-
demos-PR), justificou que a 
silvicultura é uma atividade 
benéfica ao meio ambiente. 
“Não se justificaria incluí-la 
no rol de atividades poten-
cialmente poluidoras, o que 
significa submetê-la a um pro-
cesso licenciamento ambiental 
burocrático e dispendioso que 
prejudica o desenvolvimento 
da atividade”, destacou.

O projeto tem o apoio da 

IBA (Indústria Brasileira de Ár-
vores) que, em nota, afirma que 
“o setor brasileiro de árvores 
cultivadas soma esforços para 

construir um país pautado por 
valores de uma economia de 
baixo carbono e cada vez mais 
sustentável”.
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210945.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-210944.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-210946.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-210951.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210949.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-210948.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-210950.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210947.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-210943.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
235 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-210958.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-210999.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado em condomínio fechado 
ampla área em comum quadras de 
esporte, campo, quiosques, salões... 
sendo um sobrado com aprox. 
230m² contendo 3 suítes, amplas, 
sala de estar, sala de jantar, cozinha 
planejada, lavabo, lavanderia, área 
gourmet, churrasqueira, sobra 
de terreno com aprox. 80m² com 
drenante de fácil remoção mais 1 
amplo pergolado por apenas 980 mil. 
(45) 99922 -790 4 Willian Serafim 
creci 19806f  CI-211001.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-210957.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-210960.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-210961.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210969.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-210970.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210942.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210937.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210939.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210936.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-210941.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-210938.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-210965.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-210955.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-210972.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-210959.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 15 alq. na Estrada rio 
da Paz com aprox. 12 alq. mec. por 
R$ 4.800.000 o alq. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-210962.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210954.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210956.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-210953.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-210963.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
210966.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210964.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-210968.
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Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

NNoo  BBrraassiill,,  aappeennaass  22,,2288%%  ddoo  ppootteenncciiaall  ddee  ddooaaççããoo  ddee  IIRR  ddaa  ppooppuullaaççããoo  ffooii  ddeessttiinnaaddoo  
ppaarraa  iinnssttiittuuiiççõõeess  ffiillaannttrróóppiiccaass  eemm  22002233..  IIssssoo  rreepprreesseennttaa  cceerrccaa  ddee  RR$$  1122  bbiillhhõõeess  
qquuee  ppooddeerriiaamm  iimmppaaccttaarr  oo  cceennáárriioo  ddaa  ssaaúúddee  nnoo  ppaaííss,,  mmaass  nnããoo  ffoorraamm  aapprroovveeiittaaddooss..

E você, ao destinar seu Imposto de Renda para os projetos do maior hospital 
exclusivamente pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, 
de forma fácil e sem custos. Ajude a transformar a vida de milhares de crianças 
e adolescentes.

LLeeiiaa  oo  QQRR  ccooddee ao lado ou aacceessssee  nnoossssoo  ssiittee e vveejjaa  ccoommoo  ddooaarr, 
direto na declaração, até 3311  ddee  mmaaiioo.

CCoonnttaammooss  ccoomm  vvooccêê!!

ATÉ
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Apoio:

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461
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